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Fe de erratas 

En el art ículo t i tulado «Cam
peonato de Brisca en Fer re i ra » 
del úl t imo número, a la hora de 
hacer mención a los donantes de 
los premios sólo aparecía Remol
ques Mar t ínez , de Dólar. Aunque 
es cierto que esta entidad donó 
tres de los nueve premios entre
gados, omi t imos el dato de que los 
otros seis fueron donados por el 
Ayuntamiento de la localidad 
anf i tr iona. 

Recuperaciones EGB BUP COU 
—todas las asignaturas— 
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Editorial 

Actualidad 
de Pedro Antonio de Alareón 

H a l l e g a d o e l C e n t e n a r i o de l a m u e r t e de un escr i tor . P e d r o A n t o n i o 
de A l a r c ó n t i ene p a r a muchos una g r a n i m p o r t a n c i a , no y a exc lus iva
m e n t e por su obra l i t e r a r i a , s ino po rque en e l t r anscurso de e l l a se pue
den encont ra r ind ic ios , ideas , escr i tos y expos i c i ones que nos l l e v a n a 
poder v a l o r a r l o mejor hoy, 100 años después de su m u e r t e , en es ta su 
que r i da y a m a d a t i e r r a —por mucho que, c omo buen acc i tano , r e n e g a r a 
de e l l a . 

Q u i e n hab ía sufr ido la i gno ranc i a y sobre t odo l a i n t r a n s i g e n c i a que 
se r esp i ra a o l eadas y p e r m a n e n t e m e n t e en es ta t i e r r a de chav i co supo 
t ene r pa ra e l l a , no obstante , p a l a b r a s de a d m i r a c i ó n y c a r iño s in par. 
P e r o t a m b i é n t u v o i d eas que aún hoy p r e n d e n en e l a rdo r revo luc iona
r io , t a n desva ído en estos d ías. 

De f end i ó P ed ro A . de A l a r c ó n e l e s t a b l e c i m i e n t o de l a s c o m a r c a s na
t u r a l e s en e l caso de la A l p u j a r r a f r en te a l a d i v i s i ón c r eada ar t i f i c ia l 
m e n t e y de in t e r és po l í t i co que hoy aún func iona ; con sus i deas v i n o a 
dar en e l c lavo de una v i e ja asp i rac i ón t a m b i é n de es ta comarca . N o es 
o t ra que l a de cons iderarse h i s t ó r i c amen t e una c omarca t r a d i c i o n a l y 
na tu ra l . Es t e s e n t i m i e n t o no es tá s i endo r e spe tado por l a s au t o r i dades 
que d ía a d í a e s t amos v i e n d o cómo v a n despo jando a G u a d i x y su co
m a r c a de ese sent ido h is tór ico—práct i co , r e l e gándo l a a l u g a r e s y situa
c iones de desprec io , en favor de o t ras c omarcas que, si b i e n cuen tan con 
t rad i c i ón , no es tán s iendo —como la de Guad ix— s o m e t i d a s al v a p u l e o 
t ecnocrá t i co de la po l í t i ca y has ta de la s inrazón . 

Ep i sod ios como los v i v i d o s ú l t i m a m e n t e en t o r n o a l a U N E D o a l 
Conse jo C o m a r c a l de E m p l e o —y los que aún nos q u e d a n por v i v i r con 
l a fu tura L e y de Ordenac i ón de l T e r r i t o r i o— m a r c a n los h i t os de l a des
bandada g e n e r a l en es ta t i e r ra , que parece es tar d e s t i n a d a a no t e n e r 
so luc ión, por no haber sab ido apor ta r a los t i e m p o s p r e s en t e s unos 
po l í t i cos que la de f i endan con o r gu l l o y con l ó g i c a en l a a r e n a po l í t i ca . 

R e c u p e r e m o s de P e d r o A n t o n i o de A l a r c ó n su deseo inna to , e n su 
época , por los v ia jes , por e l tur i smo . Supuso es te acc i tano p a r a su t iem
po y pa ra hoy un ade lanto , s iendo un m a e s t r o en cuanto a ser capaz de 
vender y v e n d e r b i en , como se d ice ahora , su p rop ia t i e r r a , su p r op i a be
l l e za su p rop ia esenc ia . T u v o l a su f i c i ente c l a r i v i d e n c i a p a r a ser capaz 
de p r e s t a r l e a t enc i ón a lo que t en í a an te sí. Supo, en de f in i t i v a , da r 
v i da , sacar b r i l l o a es te d i a m a n t e s in pu l i r que es nues t r o en to rno , de
j a n d o en t r e ve r un filón que has ta ahora n a d i e ha sab ido rescatar . 

S i r van a d e m á s es tas l íneas p a r a no dejar de dec i r que r e su l t a incon
ceb ib l e que no se haya p l a n t e a d o desde l a po l t r ona m u n i c i p a l que el 
públ ico , el acc i tano de a pie, pa r t i c ipe en l a confecc ión de a l g u n o s actos 
que se es tán suced iendo a n i v e l cu l tu ra l d e sange l ados , c o m o todo aque
l l o a lo que fa l ta el ca lor h u m a n o de l o que se hace por todos a una y no 
p a r a todos por uno. H e m o s echado de m e n o s l a p a r t i c i p a c i ó n p o p u l a r e n 
unos actos que se suponen d e b i e r a n ser un poco de t odos y p a r a todos , y 
ese d i l e m a hace t i e m p o que está cas t i g ando a una c iudad como G u a d i x , 
que se merece mejor futuro, si se p r e p a r a b i e n e l p resen te . E n la t a r e a 
es tamos . 

N u e s t r a P o r t a d a : Vestigios industriales 
de Benalúa, a conservar. PICARO. 

W a d i - a s . Número 82. 
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de la polémica suscitada en torno 
al cambio de candidato a la 

alcaldía por el PSOE? 
Juan Ocón 

Las Elecc iones Munic ipa les se aproximan y durante 
estos días los part idos polít icos se afanan en perf i lar sus 
l istas para este evento. La elección de candidatos y el 
puesto que estos ocupen en dichas l istas, s iempre ha sido 
mot ivo de disputas y ha ocasionado numerosos problemas 
entre los miembros de los part idos que aspiran a estar en 
el las. 

En Guadix , el asunto que más polvareda ha levantado 
ha sido el re ferente al cambio, en la cabecera de la l ista 
del P S O E , del actual alcalde por José Lu is García Raya. 
Hemos querido servir de vehículo para que las dist intas 
opiniones que circulan por la cal le queden reflejadas en 
esta sección, que se apunta siempre a los temas de mayor 
actual idad y que más ocupan y preocupan a los ciudada
nos de esta t ierra. 

Fernando Delgado Reyes Juan Pedro M. Regalado 
Agricultor Médico 

Guadix Guadix 

Mi opinión es que este alcalde 
debería seguir, porque ha hecho 
cosas buenas aquí y estamos con
tentos con él. Para que venga otro 
forastero que no sea del gusto del 
pueblo, mejor es que sea éste. 

Lo lógico sería que la gente 
del P S O E de Guadix fuese la que 
e l ig iese a sus candidatos, puesto 
que al fin y al cabo el los son los 
que mejor los conocen. 

Eva López Raya 
Estudiante de Biblioteconomía 

Guadix 

El Part ido puede poner a 
quien quiera. El que v iene es de 
Guadix, ha nacido aquí, ha v iv ido 
aquí, hasta que tuvo un trabajo 
que le obligó a salir fuera. Si aho
ra el partido lo quiere poner como 
pr imero en la l ista, pues no me 
parece mal . 

Antonio Lozano Cruz 
Comerciante 

Guadix 

Ha sido un problema que se ha 
planteado entre el los. Pero lo que 
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importa verdaderamente son las 
necesidades que tenemos en la 
ciudad, que están por enc ima de 
los problemas internos del parti
do. A ver si esta nueva Ejecutiva 
que va a haber hace a lgo por Gua
dix. Lo único que quiero, como 
muchos padres, es que nuestros 
hijos no t engan que salir por ahí 
para buscarse la v ida; a ver si se 
hace algo en el pueblo para que se 
queden aquí a trabajar. 

A ntonio Latorre Martínez 
Carpintero 

Guadix 

Debía ser un alcalde de Gua
dix. A mi juicio, el mismo que hay 
ahora, es extraordinar io , por el 
trabajo que está real izando. Lo ha 
hecho todo muy bien; ha hecho 
muchas cosas por las cuevas y por 
todos sitios. Ser ía una lást ima 
que dejara el cargo obl igado. Si 
fuese voluntar io , pues muy bien, 
pero a la fuerza no debía de ser. 

Antonio Balboa Martínez 
Jubilado 
Guadix 

Yo veo bien al a lcalde que tene
mos y nada más. 

Loli Ruiz Payan 
Servicio de Limpieza 

Guadix 

Si lo que han hecho es para 
bien, pues bueno. De este alcalde 
no tengo ninguna queja y creo 
que ha hecho muchas cosas: unas 
las ha hecho b ien, otras no las ha 
hecho tan bien. El que venga que 
siga haciendo cosas buenas para 
el pueblo. N o impor ta que sea de 
un part ido o de otro, lo que hace 
fal ta es que lo haga lo mejor posi
ble en beneficio del pueblo. 

Toñi González Martínez 
Estudiante de FP 

Guadix 

El Chelu no lo está haciendo 
tan mal . Una persona que venga 
de fuera no conoce los problemas 
tan a fondo como los conoce él , 
porque los está v iv i endo día a día. 

Ma Dolores Lechuga Pérez 
Estudiante de T. Social 

Guadix 

Yo pienso que s iempre son los 
part idos polít icos los que propo
nen los candidatos. Entonces, si 
dentro del mismo part ido no han 
estado de acuerdo en nominar a 
Chelu como nuevo candidato, 
pues yo respeto esa opinión, sim
plemente. 

(Mí-OJ 5 



Los Pueblos a Debate 

Benalúa de Guadix 
José Mana Molas 

Modesto Marcos Raya 
A lca lde de Benalúa 

- L a p r i m e r a p r e g u n t a que 
v e n i m o s h a c i e n d o a l os A l c a l 
des de l a c o m a r c a , y c o n m á s 
r a z ó n a p u n t o d e t e r m i n a r su 
l e g i s l a t u r a e s : ¿ cuá l es e l ba
l a n c e de su g e s t i ón? 

— Como resumen de la gestión 
en esta leg is latura, la cal i f icaría 
de buena, aunque el deseo es con
seguir para el pueblo que uno re
presenta la solución de todas las 
necesidades,y, lóg icamente, cuan
do en parte y por distintos moti
vos no se logran plenamente, no 
se puede ser tr iunfal ista y sí rea
lista con lo conseguido. 

Sin embargo, lo interesante no 
es mi opinión; para mí lo impor
tante es el concepto que de mi 
gestión tengan los ciudadanos de 
Benalúa, ya que todo lo conse
guido es para el bienestar de to
dos los vecinos, para poder tener 
una mejor calidad de los servicios 
que el Ayuntamiento presta y 
una mayor atención a los múl
t iples problemas que día a día al 
pueblo y a sus vecinos se le pre
sentan. Creo que un logro gene
ral ha sido, con la l legada de los 
socialistas a este Ayuntamiento , 
restablec imiento de la normali
dad en la convivencia social y los 
usos democrát icos del pueblo. 

En cuanto a infraestructura, 
se ha pavimentado el 80% de las 

Benalúa de Guadix fue ampl iamente tratado en nuestras páginas, 
en los números 57 y 58 (1988), agotados. Hoy volvemos a esta empren
dedora población para conocer el sentir polít ico de sus concejales y al
calde y acercarnos así al palpi tar de esta vecina local idad. Actualmen
te preside la corporación el social ista Modesto Marcos Raya, de 56 
años, casado y con cuatro hijos. Agen t e de Renfe, mi l i ta en el P S O E 
desde 1982. Fue portavoz del P S O E en el Ayuntamiento de Benalúa en 
la oposición de 1983 a 1987, y desde ese año es el alcalde de Benalúa. 
T iene el P S O E en este municipio 5 concejales, frente a 4 de Izquierda 
Unida y 2 concejales independientes. 

calles, unas de nueva pavimen
tación y otras que no la tenían. 
Mención especial merece la calle 
del Camarate , que pasó de ser la 
peor en servic ios y de estar des
trozada a ser una cal le con una in
fraestructura completa, dotándo
la de nuevo abastecimiento, sa
neamiento, pav imento y alum
brado de sodio. Como v ías de trán
sito, se ha construido la Avenida 
de la Estación, con bonito acera
do, con árboles y alumbrado, ha
biéndose embel lecido simultá
neamente los accesos a la Esta
ción, que hasta ese momento te
nían un aspecto tercermundista. 
En alumbrado público, se ha 
mejorado notablemente con la 
instalación de más de 150 puntos 
de luz nuevos y mejora constante 
de la red antigua. La instalación 
de la red nueva se ha hecho funda
menta lmente en barr ios que, por 
su situación, habían sido objeto 
de menos atención en otros tiem
pos. En abastecimiento de agua 
potable, se han reeemplazado mu
chas redes con tuberías de PVC , 
pues la red inicial ha venido su
friendo averías y roturas constan
tes, al ser de hierro y fibrocemen-
to. Los depósitos de agua han me
jorado, porque ha sido necesaria 
la construcción de nuevas redes 
de abastecimiento y desagüe pa
ra frenar el rápido deterioro que 
estaba sufriendo la estructura y 
el asentamiento de los depósitos. 

Se ha pavimentado 
el 80% de las calles 

"^BMfciuX /JET á 

6 (M-OJ 



En el servic io de recogida de 
residuos sólidos, se ha mejorado 
el serv ic io con refuerzos conti
nuos de personal. En la actuali
dad, se está gest ionando la adqui
sición de un camión compactador. 

Se han plantado más de 600 
árboles en todas las cal les que 
reúnen condiciones. 

- ¿ Q u é nos puede decir del 
p romet ido Pabe l l ón de Usos 
Múlt ip les , P a r q u e Polideporti -
vo y rehabi l i tac ión de consul
torio que f i g u r a b a en su pro
g r a m a municipal.. .? 

- E n cuanto a equipamiento, 
se ha puesto en funcionamiento y 
construido una pista polideporti-
va. Si bien es c ierto que aún se ne
cesitan var ias actuaciones, como 
vestuario, a jardinamiento y otros 
servicios. 

Se está construyendo un com
plejo de equipamiento muy nece
sario, ya que Benalúa no tenía 
ningún servic io de esta clase. Es
ta obra se está rea l izando por los 
planes de obras y servic ios de la 
Diputación y será práct icamente 
t e rminada en el transcurso del 
presente año. Se compone de un 
salón principal de 400 metros 
cuadrados, con un anf i teatro esce
nario fijo y sótano. Exter iormen-
te l leva un módulo que a lbergará 
los servic ios y una especie de ba
rra; el otro edif icio que completa 
el conjunto a lbergará definiti
vamente la bibl ioteca y la escue
la de adultos como as imismo ta
l leres ocupacionales. Esta cons
trucción dotará a Benalúa en 
todas las necesidades de carácter 
cultural y actos públicos. Serán 
1300 metros cuadrados cons
truidos. Era t ema importante la 
Bibl ioteca, con mobi l iar io sufi
ciente para cuarenta lectores. El 
Centro de Bib l io tecas ha tenido 
un papel en su implantac ión muy 
re levante y digno de elogio. 

A l Hogar del Pensionista se le 
ha asignado subvención anual 
para su funcionamiento, dotado 
de calefacción central y ascensor 
para el mejor mov imiento del co
lect ivo en los servic ios de la plan
ta superior. 

Real izac ión importante por su 
necesidad ha sido la reconstruc
ción y ampl iac ión del consultorio, 
que por su ampl i tud y cal idad ha 
merecido los e log ios de las autori-

Ayuntamiento de Benalúa. 

GÓMEZ ESPIGARES 

Se va construir un salón 
comunitario de 400 metros 
cuadrados, con anfiteatro 

y sótano, que era muy 
necesario para Benalúa 

dades sanitar ias, tanto provincia
les como de distrito. H e de resal
tar que aquí el Ayuntamiento ha 
hecho un esfuerzo importante , 
pues la administrac ión ha ayuda
do con sólo tres mi l lones , f rente a 
los diez aprox imadamente que ha 
costado toda la obra. 

As im ismo el Ayuntamiento se 
ha reformado en su tota l idad, con 
una construcción de cal idad, y se 
ha informatizado. 

Resa l tar ía de esta gest ión, no 
tanto por lo económico sino por 
ut i l idad, el patr imonio de suelo 
urbano adquirido por convenios 
con part iculares en recal i f icación 
de terrenos y por adquisición di
recta que ha conseguido el Ayun

tamiento en este periodo. A s í , dis
pone de unos 21.500 etros cuadra
dos en dist intos emplazamientos 
dentro del casco urbano y que 
permit i rán su ut i l i zac ión en las 
necesidades futuras que puedan 
plantearse. E l Co leg io Públ ico 
durante esta leg is la tura ha sido 
objeto por la De legac ión de Edu
cación de impor tantes obras y 
mejoras, además de una atención 
por el Ayuntamiento en las nece
sidades d iar ias planteadas. En el 
cementer io se han construido 44 
nichos, y se están u l t imando 
otros 70; se ha procurado mante
nerlo lo más l impio posible. 

- ¿ Q u e d a a l go p o r hacer? 
— Son importantes los proyec

tos en gest ión, por la necesidad 
de los mismos. Se están ultiman
do en la De legac ión de Obras 
Públ icas los t rámi tes para la 
construcción de 25 v i v i endas so
ciales. 

Por la Diputac ión Prov inc ia l y 
con la aportación de Renfe por el 
50% de su importe , se intenta do
tar de dos pasos infer iores sobre 
el ferrocar i l , uno en la estación y 
otro en la carretera de Benalúa a 
Purul lena, los cuales redunda
rían en una mayor seguridad al 
tránsito actual. 

En breve se adjudicará por 
Diputación la construcción de un 
puente y var iante sobre la ram
bla del Palomar, por impor te de 
40 mi l lones. Como se compren
derá, ésta no es prop iamente una 
real ización de este Ayuntamien
to, pero sí lo es su pet ic ión, dada 
la importancia de esa v ía con 
vehículos de gran tonelaje. 
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- ¿ C u á l ha sido el presu
puesto munic ipa l de este año? 

- E l presupuesto, por proble
mas de t iempo y la instalación 
informática, aún no se ha aproba
do. Pienso, según los datos que te
nemos, que será muy parecido al 
de 1990, que ascendió a 75 millo
nes de pesetas. 

- ¿ Q u é p rob l emas p lantea 
el P E R (P l an de Emp leo Rura l ) 
en su loca l idad? 

-Respec t o a la problemática 
del P E R , hay a mi juicio que dife
renciar dos cuestiones. Una, los 
trabajos propiamente del P E R , y 
otra el subsidio agrario, que por 
sus característ icas va l igado ínti
mamente al pr imero. En los tra
bajos del P E R no necesar iamente 
plantea más que los problemas 
der ivados de su organización y 
desarrol lo. Hay que situarse en el 
hecho de que Benalúa t iene apro
x imadamente 300 obreros, y pro
curar y dotar de los e lementos ne
cesarios para su desarrol lo ya im
plica no pocos problemas, pero 
son los propios y por tanto es un 
tema asumido. 

Dist inta es la segunda cues
t ión; las subvenciones que la 
administración asigna a Benalúa 
en los últ imos años suponen unas 
12 ó 14 jornadas por obrero, las 
cuales son insuficientes para ac
ceder al subsidio, y de ahí v iene 
la parte más dolorosa del tema, 
porque, si bien es verdad que la 
inmensa mayor ía de estos traba
jadores se desplazan a otras re-

El Ayuntamiento, para no 
caer en ilegalidad, 

ha detraído 4 millones 
para trabajadores del PER 

Cerámica Ladr i l l e ra de Benalúa. GÓMEZ ESPIGARES 

giones en campaña de hortal izas, 
aceituna, etc., lo que les va le para 
la obtención del subsidio, sin em
bargo, como en el resto de los pue
blos, hay un número importante 
de e l los que por su situación de 
salud, edad y fami l ia , no se des
plazan, y su único recurso es el 
Ayuntamiento. As í que para evi
tar caer en la i l ega l idad, el año 
pasado del presupuesto ordinario 
este Ayuntamiento ha asignado, 
en detr imento de otras realizacio
nes, una cantidad superior a los 4 
mi l lones de pesetas, con el fin que 
estas personas puedan con este 
trabajo obtener el medio que les 
permita obtener el subsidio. Por 
lo expuesto, es el tema más duro y 
delicado, ya que afecta a un co
lectivo humano con los menores 
recursos económicos, razón por la 
cual desde la perspectiva de iz
quierdas hay que ser sensible a 
un tema tan preocupante. 

- ¿ Q u é presenc ia tiene Be
na lúa de G u a d i x en la Manco 
m u n i d a d del Fardes? 

—En la Mancomunidad del 
Fardes, Benalúa t iene una pre
sencia activa, ya que en principio 
los servicios sociales son gestio
nados por Diputación y, al ser 
José Luis Rubio diputado de los 
mismos, desde el principio se 
intentó que estos funcionen lo 
mejor posible y el resultado está 
siendo bueno. La idea de esta 
mancomunidad y pionero de la 
misma fue un profesor de La 
Peza, Rafae l , el cual con un gran 
opt imismo y dedicación consi
guió hacerlo real idad y hoy su 
implantación y act iv idad es alta
mente posit iva. 

- ¿ P i e n s a presentarse a las 
p róx imas elecciones? 

-Bueno , la idea que tengo en 
estos momentos es de presentar
me. Los mot ivos pueden ser va
rios. Continuar trabajando por 
Benalúa tanto en proyectos en 
marcha como en otros a empren
der, serv ir en lo posible a la comu
nidad y personalmente para ser 
consecuente con mi ideología. 

- ¿ Q u i e r e decir a lgo más? 
- A g r a d e c e r a Wad i—as esta 

oportunidad, que me permi te dar 
una vis ión genera l de las actua
ciones de este Ayuntamiento en 
este periodo. 

- M u c h a s grac ias . 
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La oposición 
opina 

Izquierda Unida 
Contesta su portavoz, Juan 

Hida lgo Hernández . 

- ¿ C ó m o va l o r a la gestión 
del actua l equ ipo de gob i e rno 
municipal? 

—Pienso que a esta pregunta 
responderá el 26 de mayo el pue
blo de Bena lúa con sus votos, dan
do otra vez el apoyo a este equipo 
de gobierno o ret i rándoselo ; esta 
es la opinión más autorizada. 

Como portavoz de mi grupo 
municipal , que ha estado en el 
Ayuntamiento con una actitud 
crít ica pero construct iva, puedo 
definir esta gest ión, sin ánimo de 
extenderme mucho, como tradi-
cionalista. Debe haber una ges
t ión pol í t ica y una gest ión admi
nistrat iva o burocrática; la pri
mera ha sido inexistente, fruto de 
la ausencia de un programa de 
polít ica local del gobierno del 
PSOE ; con re lación a la segunda, 
la gest ión administrat iva , se han 
l imitado a esperar a ver lo que 
mandan o a t ra tar de forma perso
nalista, no inst i tucional , los pro
blemas que l levan algunos ciuda
danos, sin abrirse al conjunto de 
la población. Todo esto es debido 
a la escasa dedicación a las ta
reas municipales. Se ha «gober-
nado» el Ayuntamiento , no al pue
blo, y una vez más « e l que no ha 
llorado no ha mamado » . 

- ¿ Q u é cuestiones impor
tantes q u e d a n po r rea l izar en 
Bena lúa? , 

—Por no extenderme demasia
do, enumeraré esquemáticamen
te algunas de estas cuestiones. 

Recuperar la vocación em
prendedora de la gente de Bena
lúa que, en c ierta forma, ha sido 
frenada por la pol í t ica de empleo 
nacional. Creación de un Consejo 
Económico y Social Loca l , con re
presentación de todos los sectores 
del pueblo, para sentar las bases 
de un efectivo desarrol lo. Una 
polít ica de v i v i enda teniendo en 
cuenta la real idad social del pue
blo. Mejorar y ampl iar los servi-

Se ha gobernado el 
Ayuntamiento, no el pueblo 

cios municipales. I gua lar el esta
do de todos los barr ios del pueblo, 
para ev i tar que haya ciudadanos 
de pr imera y de segunda. Dotar 
al pueblo de una infraestructura 
cultural que permi ta la partici
pación act iva de toda la pobla
ción. Lograr una auténtica parti
cipación ciudadana. Faci l i tar in
formación y transparencia en la 
gest ión munic ipal . Y lograr la 
igualdad de oportunidades para 
todos los ciudadanos. 

- ¿ C u á l es su pos tura res
pecto al P E R y l a Mancomuni 
d a d de Munic ip ios? 

-Respec t o al P E R , un presti
gioso sindical ista dijo hace ya 
bastantes años que «a los parados 
o se les da trabajo o hay que dar
les de comer » . I U — C A defiende 
una pol í t ica tendente al pleno 
empleo. Es más posit ivo dar em
pleo que l imosnas y hay mucho 
trabajo por hacer en la zona: re
población forestal , lucha contra 
la erosión y la desert ización, crea
ción de infraestructuras que faci
l i ten un desarrol lo acorde con los 
recursos de la zona, etc. Si esto no 
cubre al tota l de la población 
agr ícola parada, habrá que ga
rant izar al resto, no sólo la subsis
tencia, sino también unas condi
ciones ópt imas de v ida y la posi
bi l idad de una formación y cua-
li f icación profesional. Desgracia
damente, tanto el gobierno cen
tral como el autonómico han 
apostado por una sociedad anda
luza subsidiada que siga siendo 
despensa de mano de obra barata 
y sin cualificar. Con re lación a las 
mancomunidades, I U es partida
r ia de el las, s iempre que implan
ten un servic io inexistente o me
joren los existentes, sin que esto 

suponga grandes cargas f iscales 
a sus ciudadanos. La Mancomuni
dad de los r íos Fardes y A l h a m a 
pienso que había que potenciar
la, pues en una sociedad donde 
las desigualdades son cada día 
mayores los servic ios sociales tie
nen que jugar un papel importan
te en su corrección. Con re lación 
a la otra mancomunidad donde 
Benalúa part ic ipa, creo que no se 
puede infraut i l izar esta maqui
nar ia , hay que pensar en la rea
l ización de proyectos tendentes a 
dotar de mayor infraestructura a 
esta comarca. 

- ¿ P i e n s a presentarse de 
nuevo en las p róx imas elec
ciones? 

— Sí, y no lo hago por ambición 
u otras cuestiones personales, 
sino porque el proyecto pol ít ico y 
social por el que lucho pienso que 
contr ibuye a la rjnejora de la socie
dad en genera l y a la de mi pueblo 
en particular. 

- ¿ Q u i e r e añad i r a l go más? 
—Agradecer esta oportunidad 

de hablar de un proyecto polít ico 
que mucha gente no conoce. Os 
pedir ía que desde el medio de 
comunicación que real izá is , ha
gá is cuando podáis por la difu
sión de todas las ofertas electora
les, para así, a part ir de un mejor 
conocimiento, hacer una elección 
se lect iva y formada, por el b ien 
de la comarca. 

Colectivo 
Independiente 

En contestación a la c a r t a -
encuesta recibida, a fin de que 
este grupo munic ipal se mani
f ieste sobre unos puntos concre
tos, tenemos a bien part ic ipar les , 
en pr imer lugar, nuestro agrade
c imiento por su atención. 

En cuanto al cuest ionario, de
bemos s igni f icar les que, dado que 
las próx imas elecciones munici
pales están a la vue l ta de la 
esquina, creemos es prudente de
cl inar la inv i tac ión y posponer 
nuestra opinión para poster iores 
fechas. 

Emi l io Lechuga A lan is 
(Colectivo Independiente 

Benalúa de Guadix) 
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José Luis Rubio Yáñez 
Diputado Provincial 

por la Comarca de Guadix 

José Mar í a Molas 

José Luis Rubio Yáñez, nacido hace cuarenta años, es desde hace 
diecis iete de Benalúa, donde trabaja como maestro. Casado, t iene 
cuatro hijos. 

M i l i t a en el P S O E desde 1982, pero desde muy joven l leva una 
mi l i tanc ia activa, pr imero contra la dictadura y después por la 
consolidación de la democracia y las l ibertades. 

— A punto de f inal izar la ac
tual leg is latura , ¿cuál sería en 
síntesis el b a l ance de su ges
tión en la D iputac ión Provin
cial? 

— Mi gestión no puede ser en
tendida como algo aislado dentro 
de la Diputación. M á s bien es par
te del fruto de todo un grupo polí
tico que ha trabajado muy cohe
rentemente y de un equipo técni
co de profesionales muy cualifica
dos y motivados. En este periodo 
me ha correspondido la gestión 
del Área de Salud y Servic ios So
ciales. Son dos aspectos diferen
ciados dentro de la misma área. 

Dentro de la Salud, lo más 
trascendente ha sido la mejora y 
reorganización de los hospitales 
de San Juan de Dios y de la Vir
gen, y su posterior transferencia 
a la Junta de Andaluc ía . Con este 
hecho, se ha conseguido que en 
Andalucía haya una única red de 
atención sanitar ia , lo que benefi 
cia esencia lmente a los ciudada
nos. 

El Á rea de Servic ios Sociales 
la hemos hecho práct icamente de 
la nada. 

En las residencias, se ha digni
ficado to ta lmente la v ida de los 
residentes, con mejoras en los 
equipamientos, ampl iación de 
personal y con una pol í t ica de 
derechos de los res identes en con
traposición a la anter ior polít ica 
benéfico —caritat iva. 

En 1988 creamos, en convenio 
con la Junta de Andaluc ía , el 
Centro Prov inc ia l de Drogode-
pendencias, único órgano público 
de nuestra provincia que trabaja 
en la prevención, atención y rein
serción de los toxícomanos. Preci
samente desde este centro se ela
boró básicamente el P lan Munici
pal de Drogodependencias de Gua
dix, por ejemplo. 

Se ha conseguido en 
Andalucía una única red 

de atención sanitaria 

En 1988 creamos el Centro 
Provincial de 

Drogodependenciay en 1989 
el Centro de la Mujer 

En 1989, también en convenio 
con la Junta de Andalucía , se 
creó el Centro de la Mujer, punto 
de referencia y coordinación en 
toda la provincia para los asuntos 
relacionados con la problemática 
de la mujer. 

Pero si los servicios sociales 
son un e lemento de prevención y 
erradicación de marginaciones y 
de injusticias sociales, nuestro 
empeño más grande ha sido que 
estos servicios l leguen a todos los 
municipios de la provincia, y por 
ahí a todos los ciudadanos. En 
1987, sólo diez de cada cien muni
cipios tenían servicios sociales. 
En 1991, sólo queda uno sin ellos, 
y desgraciadamente es de nues
tra comarca. 

- I g u a l m e n t e ha compagi 
n a d o su l a bo r de D ipu tado con 
la de Concejal en el Ayunta
miento de Bena lúa . En resu
men, ¿qué real izaciones se han 
hecho a través de su Conce
jal ía? 

— El Ayuntamiento de Bena
lúa ha sido gest ionado de forma 
algo colegiada, por lo que las rea
l izaciones en todas las áreas es 
obra de un equipo, muy bien diri
gido y coordinado por el A lca lde, 
sin cuya presencia y trabajo hu
biera sido imposible cualquier 
real ización. 

Se ha puesto en funcionamien
to una Bibl ioteca Públ ica, que 
cuenta con unos 2000 volúmenes 



y que está abierta al público du
rante cuatro horas diarias. Y se 
ha construido una pista polide-
port iva. 

Con nuestra presencia en el 
Ayuntamiento se han inic iado los 
Servic ios Sociales en el munici
pio, y como continuación y conso
lidación de los mismos desde este 
momento gest ionamos el Servi
cio de Ayuda a Domic i l i o para 
personas de la Tercera Edad. Asi
mismo, en colaboración con la 
Junta de Andaluc ía , mantene
mos un comedor contra el absen
t ismo escolar. 

En el Coleg io Público, enten
diendo que t iene un equipo direc
t ivo enteramente dedicado a la 
mejora integral de la educación 
en el pueblo, hemos real izado mu
chas mejoras. La ú l t ima ha sido 
la supresión total de la calefac
ción de butano y su sustitución 
por otro sistema más sano y me
nos pel igroso. 

En el Hogar del Pensionista, 
se han e l iminado las barreras 
arquitectónicas con la instala
ción de un ascensor y una rampa. 
Rec ientemente le hemos instala
do calefacción central . Y a lo lar
go de estos años, se le han orga
nizado diversos viajes recreativos, 
y act iv idades festivas. Desde el 
Ayuntamiento va loramos tam
bién la colaboración que ha exis
tido por parte del Hogar . 

Ha sido imposible mantener 
una programación cultural conti
nuada por fal ta de espacios físi
cos. Ahora es cuando, a punto de 
terminarse el salón comunitar io, 
se va a poder disponer de tal me
dio, imprescindible para cual
quier act iv idad. 

Pero, aparte de lo organizado 
por el Ayuntamiento , hemos cola
borado inst itucional y económi
camente en las act iv idades de 
otras organizaciones: Asociac ión 
Cultural Gi tana, padres de alum
nos, Club de Pensionistas, asocia
ciones culturales y juveni les. . . 

- C o m o r e sponsab l e de Ser
vicios Sociales, ¿qué proble 
mas más importantes tiene 
esta comarca? 

—El problema fundamental de 
la comarca es su falta de desarro
llo por el a is lamiento en que 
siempre se ha encontrado. A par
tir de ahora, con la autovía que 

Benalúa. Colegio Público. GÓMEZ ESPIGARES 

nos comunica con el mundo, no 
podremos seguir en esa situa
ción. 

Para la Hoya es fundamental 
el Pantano del Peñón de los Gi
tanos que ahora se está iniciando. 
Apar te del t r iángulo industr ial 
Guadix— P u r u l l e n a - B e n a l ú a , el 
Marquesado también va a dis
poner de su equipamiento indus
trial respetuoso con el medio am
biente. El presente no es total
mente bueno, pero las perspecti
vas sí lo son. 

En cuanto a problemas so
ciales, todos sabemos que nues
tra comarca los ha sufrido desde 
siempre, como un mal endémico. 
Pero estamos convencidos de que, 
con la pol ít ica de servic ios socia
les que se está l levando a cabo 
desde la Diputación y los ayun
tamientos, todas esas situaciones 
se van a ir corr ig iendo y previ
niendo. 

- ¿ Q u é a y u d a eu ropea está 
l l egando p a r a la p romoc ión de 
nuestra comarca en este as
pecto? 

- S i pensamos que una de las 
principales causas de problemá
tica social v iene generada por si
tuaciones de desempleo, la mejor 
ayuda europea en este campo es 
aquel la que genera desarrol lo y 
empleo: Fondo Social, F E D E R , 
FEOGA. . . 

Aparte del triángulo 
industrial Guadix— 

Purullena-Benalúa, el 
Marquesado también va a 

disponer de su 
equipamiento industrial 
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Apar te de esto, la Comunidad 
Europea está colaborando econó
mica y po l í t i camente con todas 
las administrac iones para la pro
moción de la mujer, con medidas 
de empleo y de igualdad, para las 
prestaciones sociales... 

- ¿ Q u é proyectos q u e d a n 
pendientes que h a b r á n de asu
mirse po r la nueva corpora 
ción provincial? 

— El más importante es conso
l idar y completar la Red de Servi
cios Sociales Comunitar ios con la 
implantación total en la provin
cia de la Ayuda a Domici l io para 
personas ancianas o minusváli-
das, con la creación de centros de 
acogida y albergues sociales, y 
avanzar, en resumen, en las cua
tro prestaciones que estos servi
cios t ienen que proporcionar a la 
sociedad. 

—¿Piensa presentarse a las 
p róx imas elecciones munici
pales? 

—Por supuesto. Y me sentiré 
muy fel iz de ser nuevamente con
cejal en un equipo presidido por 
Modesto Marcos. 

- ¿ L e gustar ía segui r de di
pu t ado provincia l? 

—Ser diputado provincial tie
ne sus costes personales y fami
l iares. Pero también resulta gra
t i f icante trabajar en un grupo co
mo el que tenemos en la Dipu
tación, y estos años me han servi
do para aprender de la experien
cia diar ia y de los buenos compa
ñeros con los que he tenido la 
suerte de compartir la tarea. Por 
otra parte, en el part ido judicial 
de Guadix hay muchos compañe
ros socialistas capaces de repre
sentar con toda dignidad a la co-

Panorámica de Benalúa. GÓMEZ ESPIGARES 

Otra cuestión pendiente es im
pulsar la aprobación y aplicación 
por todos los ayuntamientos de la 
Ordenanza de El iminación de Ba
rreras Arquitectónicas y Urba
nísticas elaborada por la Dipu
tación. Con el la se cumplirá una 
de las obl igaciones de solidaridad 
a todas las personas, faci l i tando 
el acceso y tránsito por todos los 
edif icios y espacios públicos a 
personas con dif icultades de mo
v imiento. 

marca accitana. 
Dicho esto, tengo que manifes

tar que sí me gustaría seguir 
siendo diputado, y que, si mis 
compañeros me lo proponen, diré 
que sí encantado. 

- S a b e que en genera l se 
critica mucho a los políticos, a 
nivel de calle: que si son todos 
iguales , que no hacen más que 
ap rovecharse del cargo.. . ¿Qué 
nos puede decir al respecto? 
¿Qué nivel de cor rupc ión o 

i r r e sponsab i l i dad cree que 
hay o puede h a b e r en los po
líticos que nos representan en 
l a D iputac ión Provincia l? 

- E n t i e n d o que los que toda la 
v ida han detentado en España el 
poder pol ít ico y lo perdieron hace 
diez años han sido los promotores 
de esa idea en la sociedad. Yo ten
go edad suficiente para saber que 
no todos somos iguales y para co
nocer las di ferencias entre mi 
gestión y la de mis compañeros y 
la gest ión de quienes nos prece
dieron en las inst i tuciones en 
otros momentos históricos. Y es 
pel igroso seguir haciéndole el 
juego a esa gente manteniendo 
permanentemente este debate. 

Yo no conozco ningún caso de 
corrupción en pol í t ica, y mucho 
menos en los ámbitos pol ít icos en 
los que yo me muevo, fundamen
ta lmente Diputación y los ayun
tamientos de nuestra comarca. Y 
no lo conozco porque no lo hay. 

Este es un asunto que merece 
una ref lexión muy seria por parte 
de los que se dedican a la infor
mación, porque resulta muy fácil 
intoxicar a la opinión pública con 
falsedades o verdades a medias, 
que lo único que parecen perse
guir es devaluar soc ia lmente la 
democracia. 

- ¿ Q u i e r e añad i r a l go más? 
Después de esta larga conver

sación, creo que sólo queda agra
decer a Wad i —as que me haya 
abierto sus pág inas tan amable
mente y agradecer a todos los ciu
dadanos de nuestra comarca que 
me hayan dado, con sus votos o 
sin el los, la oportunidad de tra
bajar durante estos cuatro años 
por nuestra provincia. 

Envío un cariñoso saludo a to
dos, garant izándoles que quienes 
tenemos responsabi l idades de go
bierno en la Diputación somos 
personas honestas que estamos 
dejando parte de nuestra v ida por 
el progreso de nuestra provincia. 
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Despacho 
de un Juez 

Manuel Carrascosa Casti l la 

Tras una escal inata, estrecha de huella y alta de 
tabica, se div isa un patio t ranqui lo ; una quietud fría, 
más bien helada. Se cruza un pasi l lo alto y largo, con 
baldosas adornadas al est i lo del siglo X I X ; y por f in, a 
mano derecha, una puerta, desencajada de sus goz
nes, trocidos por el paso del t iempo, y su manive la con 
tan gran holgura que parece que de un momento a 
otro se va a romper ; y lo más curioso, en el la hay una 
placa: «Sr. Juez » . 

Después de go lpear la var ias veces con los nudi
llos, una voz desde dentro dice: « ¡Pase ! » . 

Abro la puerta y me quedo de piedra. Un hombre 
afable y casi embozado está sentado frente a una 
despendoladay gran mesa con travesanos a poca altu
ra del suelo; es de madera, probablemente de castaño, 
se le notan los años encima. 

La habitación es de cuatro o cinco metros de ancha 
y de tres de larga; no es demasiado grande, pero su 
techo está, al menos, a cinco metros de altura. Cuelga 
de él un tubo fluorescente añoso. 

Los adornos de la habitación br i l lan por su ausen
cia. También hay un zócalo pintado de casi un metro 
de altura, color marrón oscuro bri l lante, descolorido 
ya por el paso del t iempo. 

La tarde es gr is , fr ía, desoladora, y la habitación 
está igual que la tarde. 

En frente de la puerta hay una ventana; mejor di
cho, un ventanal , un gran ventanal cuya parte supe
rior acaba en arco apuntado, imitac ión del esti lo góti
co, aquel los arcos grandiosos de las no menos enor
mes catedrales que por nuestra geograf ía se repar
ten. 

A la derecha de la mesa que ya he descrito y justo 
debajo de la ventana, hay otra mesa más pequeña de 
rai l i te , y pegando a la pared lateral derecha se pue
den ver dos armar ios vetustos, viejos, cerrados y un 
poco caídos hacia adelante, no por el peso, que supon
go grande por la gran cantidad de archivos almace
nados en el los, sino por el piso, que no está horizontal , 
está algo abombado y, por supuesto, el centro de la 
habitación es el punto más bajo. 

Seis si l las completan las otras paredes; de enea 
unas, de muel les oxidados otras y dos parecidas a las 
que se usan en las cocinas, de asiento de rai l i te . 

Enc ima de la mesa, una máquina de escribir de las 
famosas Lexicón 80, en las que, todos los que a máqui
na escribimos, aprendimos. 

Y algo importante, en inv ierno norma lmente hace 
bastante frío y para calentar ese despacho no ex iste 
más que una estufa e léctr ica pequeñís ima, conectada 
al único enchufe que puedo ver. La estufa es de esas 
que se componen de una resistencia arro l lada a un 
ci l indro cerámico de pequeñas d imensiones y una pla
ca circular en forma de antena paraból ica que des
pide el calor. 

Me pregunto: ¿es que, acaso, eso es un despacho de 
un juez?, ¿se puede decir que hay dinero para todo?, 
¿se parece en algo a cualquier despacho de una sim
ple gestor ía, o a uno de un abogado?, ¿o más bien es 
un congelador para aquél los que necesitan solventar 
sus problemas v ía R O T A ? 
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Una 
«Nueva Ilusión» 

en ayuda 
del drogodependiente 

en Guadix 

COMO PREVENIR CON SUS 
HIJOS EL CONSUMO DE 

E l DROGAS 

14 &kft-OJ 

Jorge 

Desde hace algún t iempo se 
v ienen reuniendo en distintos lu
gares de nuestra población, con 
la idea de formar una asociación 
capaz de hacer frente al problema 
de la drogadicción, un grupo de 
personas compuesto por familia
res de afectados y por otras que, 
aunque no tengan el problema en 
casa, sienten que este es tan gra
ve que puede afectar en corto pla
zo de t iempo a gran parte de la 
población joven de nuestra zona. 

En cuanto la A lca ld ía observó 
este movimiento , puso a dispo
sición de este colectivo el edificio 
del Ayuntamiento donde última
mente se han estado real izando 
algunas reuniones pre l iminares 
y donde el día 20 de marzo se 
celebró la presentación oficial de 
la Asociación « N u e v a I lus ión» , 
en el Salón de P lenos, que en el 
acto a lbergaba un buen número 
de asistentes. 

La f i rma de los estatutos de di
cha asociación fue rea l izada por 
el abogado Torcuato Recover, es
tando presentes el A lca lde , el con
cejal de Servic ios Sociales, un re
presentante del Centro de Salud, 
el director del Centro de Drogode-
pendientes de Granada, que a la 
vez fue acompañado por una cola
boradora en estas tareas; tam
bién estuvo presente una repre
sentación de la Asociación de 
Ayuda al Toxicómano de Baza, 
que está teniendo un destacado 
papel en la puesta en marcha de 
la de nuestra comarca. 

A destacar de esta reunión, la 
solicitud de ayuda por parte de 
los miembros de la asociación, 
tanto a los estamentos Oficiales 
como al resto de la población de 
Guadix y Comarca. También se 
apuntó, por parte de los represen
tantes del Centro de Salud, la 
próxima apertura de una consul
ta de desintoxicación, depen
diente del Centro Prov inc ia l de 
Drogodependencia de Granada, 
donde se l levará el seguimiento 
directo de los t ratamientos im
puestos a los afectados de la zona; 
en dicha consulta en principio se 
contaría con un farmacólogo y un 



ATS, aunque a corto plazo se pre
vé la incorporación de un médico. 

Puestos en contacto con los re
presentantes de « N u e v a I lus ión» , 
tuv ieron la amabi l idad de respon
der a algunas preguntas para 
W a d i - a s . 

- ¿ Q u é objetivo tiene l a Aso
ciación? 

—Los objetivos que tenemos 
son pocos pero ambiciosos: 
ayudar a nuestros hijos a salir de 
las garras de la droga, incorpo
rar los a una v ida normal e impe
dir que se siga extendiendo esta 
plaga en nuestra zona. 

- ¿ Q u é p iden a las autor ida
des y al pueb l o en general? 

- P a r a el lo pedimos a nuestras 
autoridades que abran las puer
tas de par en par a la incorpo
ración de nuestros hijos a la vida 
diar ia, laboral y social. 

A la sociedad pedimos que, con 
su acogida y mental izac ión, nos 
ayuden a superar esta dura prue
ba por la que hoy pasamos y en la 
que Dios quiera que no se vea na
die más. ¿Quién sabe.... si ayudar, 
aunque sólo sea dando ánimos a 
esta asociación, puede signif icar 
curarse en salud...? 

Porque sabemos lo trágico de 
nuestra situación, queremos que 
nadie más l legue a sufrirla. Por 
ello estamos convencidos de que 
es problema de toda la sociedad y 
nos atrevemos a proponer aquello 
de «mas va le prevenir que curar » . 

- ¿ P o r qué surge esta Aso
ciación en Guad ix? 

- U n grupo de madres y fami
l iares de jóvenes afectados por la 
droga en Guadix, que sentíamos 
en nuestras carnes los estragos 
que ésta ocasiona y v iendo pasar 
los años sin poder dar una solu
ción mín ima a tanto destrozo hu
mano como produce, y el lo a pesar 
de los intentos que personal y fa
mi l i a rmente se han hecho, hemos 
pensado que ta l vez agrupados en 
asociación se nos ocurran mejo
res soluciones para enfrentarnos 
a este mal de nuestro t iempo y se 
nos escuche mejor en todas direc
ciones, con el fin de remediar lo 
i rremediable . 

- ¿ E n qué situación se en
cuentran actualmente? 

—En este momento podemos 
decir que so lamente estamos ca
lentando motores. Estamos man

teniendo reuniones semanales , 
con la idea f i rme de animar a 
cuantas fami l ias padecen el mis
mo mal que nosotros en alguno de 
sus miembros. 

No es tarea fáci l . Pero es fun
damenta l que sean las propias fa
mi l ias afectadas quienes den el 
pr imer paso y d igan: Aquí esta
mos nosotros para lo que haga fal
ta con tal de ayudar a nuestro 
emfermo. 

A estas reuniones hemos con
vocado a otras personas que nos 
han respondido incondicional-
mente, ayudándonos a crear nues
tra Asociac ión. De hecho ya nos 
han proporcionado un pr imer pa

so muy importante , los estatutos 
para el reconoc imiento of icial . 
También se nos están abriendo 
cauces de or ientación médica y 
de todo orden. 

Pensamos en ayudas of iciales 
y de organizaciones, a las que nos 
será mas fácil l l egar siendo una 
asociación reconocida. 

En v ista de lo hasta aquí ex
puesto, sólo podemos desde estas 
l íneas dar nuestra enhorabuena 
por el nacimiento, deseándole 
todo t ipo de venturas y, sobre 
todo, nos gustar ía poder publicar, 
lo antes posible, la desaparic ión 
de esta asociación... por fa l ta de 
trabajo. 

ENTRE LA DROGA Y TU HIJO ESTAS TU. 
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Tres razones nos impulsan a 
aprovechar el o frec imiento hecho 
por la rev ista W a d i - a s , para 
nuevamente exponer los proble
mas que, desgrac iadamente y día 
a día, v ive nuestra barr iada. 

La pr imera razón es comu
nicar lo s iguiente : nadie nos va a 
« enga tusar » y mucho menos a 
engañar. Nuest ra Asociación de 
Vecinos se ha mantenido f i rme en 
sus justasre i v indicaciones y plan
teamientos , y va a seguir en la 
misma l ínea, porque la verdad y 
la razón están de nuestra parte y 
son nuestro único y mejor apoyo. 
El t remendo fraude cometido en 
la construcción de nuestras vi
v iendas está demostrado y servi
do, desde hace var ios años, v ía 
administración. Sólo fal ta que 
quienes lo cometieron y lo con
sintieron sientan la inquietud de 
tan grande injusticia cometida y 
quieran remediar lo , o bien la jus
t ic ia d ic tamine lo que se ha de ha
cer, si en algunos casos se l l ega a 
t iempo. 

Segunda razón: no existe si
lencio por nuestra parte. Véanse 
las rev istas Wad i—as número 54 
de junio o jul io de 1987, pág. 15; 
la también número 54, extra de 
Fer ia de 1987, págs. 9 y 10; la 
número 67, año 1989, pág. 4 y 45 
y la número 77, agosto de 1990, 
págs. 22,23 y 25, este úl t imo del 
Sr. Pérez Vera. Como se verá sí he
mos cumpl imentado cuestiona
rios, con nuestro agradec imiento 
a Wadi—as , por supuesto. 

Tercera y más importante ra
zón: como el problema que esta
mos v iv iendo en esta barr iada 
está dentro de nuestro pueblo y 
afecta a más de 1600 personas y 
somos parte dol iente del mismo, 
consideramos de v i ta l importan
cia que nuestros conciudadanos, 
y la opinión pública en genera l , 
sigan conociendo con todo deta l le 
los hechos que se or ig inan con 
motivo de la vergonzosa construc
ción de la urbanización y viv ien
das de esta barr iada, y que no se 
olv ide que está ubicada detro de 
nuestro municipio y por consi
guiente su urgente solución nos 
afecta a todos, directa o indirecta
mente. Es una parte enferma den
tro del pueblo que hay que sanar. 
Nuestro caso es un duro ejemplo 
de lo mal que pueden hacerse las 
cosas, y los ciudadanos tenemos 
la obl igación de defendernos del 
mal , de erradicar los engaños y 
que este tipo de atentados contra 
las personas no se vuelvan a pro
ducir jamás, y mucho menos con
tra personas humildes e indefen
sas. 

Respecto a las v iv iendas, se ha 
demostrado mediante exhausti
vos análisis y ensayos real izados 
por el Laborator io Oficial I N C E , 
que, independientemente del res
to de las numerosas deficiencias, 
todas las v iv iendas, unas más 
que otras, acusan una a l t ís ima 
falta de resistencia y solidez en 
las estructuras, de forma tal que 
técnicamente se considera sin 
explicación el que algunas de 
el las aún se mantengan en pie. 

Existen casas con los muros 
to ta lmente fisurados. Fisuras de 
un gran respeto. En gran número 
de las mismas los forjados se en
cuentran agr ietados a lo largo y 
ancho del techo, curvados; su es
tado es de escándalo. La compro
bada falta de resistencia de los 
hormigones está dando lugar a 
un veloz envejecimiento y dete
r ioro de las v iv iendas. La ir isegu 
ridad que presentan algunas de 
e l las es rea lmente dramát ica por 
el constante pel igro que represen
tan para sus ocupantes. 

Los hormigones empleados en 
las v iv iendas, su composición un 



t ra tamiento no adecuado de los 
mismos, hacen que éstos no ten
gan consistencia y se desmenu
cen con la s imple presión de los 
dedos. Dedúzcase, pues, la resis
tencia de pi lares, v igas , forjados, 
muros, etc. N o cabe duda de que 
debido a esto parte de las viv ien
das, en un plazo más o menos cor
to, se van a agravar, presentando 
la misma patolog ía que los casos 
más graves, a los cuales podemos 
cal i f icarlos de próxima ruina fun
cional a medio camino de su rui
na física y consiguiente desalojo. 

De las demás grav ís imas defi
ciencias apuntamos sólo las si
guientes : la ejecución mater ia l 
de los tejados es desastrosa, con 
carencia total de emboqui l lados, 
todas las tejas sueltas, solapan 
unas de otras so lamente de dos a 
cuatro cms. Se ha podido compro
bar la fal ta de más de 600 tejas en 
cada una de las casas de 3 dormi
tor ios y más de 700 tejas en cada 
una de las de 4 dormitor ios , se
gún su proyecto... 

Está claro que existen respon
sables directos, con obl igación 
además de subsanar el ma l pro
ducido. Por un lado, la Adminis
tración, como promotora—vende
dora; por otro, la empresa cons
tructora, Ferrov ia l , S. A . , así co
mo los técnicos que interv inie
ron. A estas alturas, los compra
dores, después de 8 años de de
nuncias y rec lamaciones, segui
mos ex ig iendo que nuestras vi
v iendas las ajusten a su proyecto 
al cien por cien, de acuerdo con 
los precios est ipulados en escritu
ras públicas. 

¿Qué han hecho hasta este mo
mento para solucionar de f o rma 
radical y e fect iva estos proble
mas? Nada . Nada que pueda con
siderarse eficaz y efectivo. Hay 
ofrecido un refuerzo de pi lares, al 
cual los vecinos no nos negamos y 
que seguimos esperando, pero que 
debe de venir acompañado del re
fuerzo de forjados, v igas , muros y 
c imentac ión, en su caso, para dar 
seguridad absoluta a cada viv ien
da y con una garant ía tota l , y pa
ra l e lamente la perfecta ejecución 
de obra menor que es necesario 
rea l i zar para tal refuerzo, tanto 
en soler ía como en al icatados, 
pinturas, adaptación de muebles, 
etcétera. 

N o queremos pensar ni por un 
momento , si por esta zona se pro
dujera un temblor de t i e r ra aun
que fuera moderado, lo que po
dría pasar. 

Por supuesto, la indignación y 
el asombro es enorme ante la pa
siv idad de quien t i ene que dar le 
solución a este grave y pel igroso 
problema y no responde con me
didas contundentes para atajarlo. 

¿Qué hemos hecho los compra
dores de ta l es v i v i endas ante la 
indefensión en que nos vemos? Se 
ha recurr ido en gran número a l a 
v ía judic ia l . Casi 200 comprado
res, a nivel ind iv idual , han for
mulado denuncia ante el Juzgado 
de Instrucción número 1 de Gua
dix. Las pr imeras 130 denuncias 
se formularon hace ya más de un 
año; las restantes, hasta comple
tar las casi 200, han ido sumán
dose poster iormente. En este mo
mento ignoramos en qué fase de 

d i l igencias se encuentran dichas 
denuncias, pero sí consideramos 
conveniente, dicho con todo respe
to, para ev i tar ma les mayores a la 
v ista de la insegur idad de algu
nas v iv i endas , que la re fer ida de
nuncia fuera act ivada en la medi
da de lo posible. 

De igual forma, esta Asocia
ción de Vecinos considera que es 
deseable una intervención direc
ta del Sr. Fiscal o F isca les corres
pondientes en este asunto. 

Esperamos que este art ículo, 
unido a los anter iores, haya servi
do para poner c lara nuestra situa
ción ante la opinión pública, sin 
perjuicio de los datos nuevos que 
se puedan ir aportando en adelan
te a la v ista de los posibles resul
tados. 

Nuestro agradec imiento a la 
revista W a d i - a s . 

La Direct iva de la Asociación de 
Vecinos «Barr iada de Anda luc ía » 



La lenta agonía 
de un Alcalde 

que no se quiere ir_ José Mana Molas 

Las públicas discrepancias 
que se arrastran en Guadix, en
tre la dirección de la Agrupac ión 
Local del P S O E y el equipo muni
cipal social ista siguen ahora en 
plena etapa preelectoral , sin que 
se sepa en qué pueden terminar. 
No queremos ahondar demasiado 
en cuestiones internas de un par
tido, pero dada la dimensión pú
blica de las disputas de sus miem
bros y la trascendencia que ello 
t iene en los asuntos municipales 
y de la ciudad, vamos a hacer una 
pequeña reseña. 

Fechas importantes de la mis
ma pueden ser la destitución de 
Antonio Av i l es de la T e n e n c i a -
Alca ld ía del Ayuntamiento por 
serias discrepancias con el actual 
Alcalde, José Luis Hernández ; la 
destitución de la concejal de 
Asuntos Sociales, Ana Rey; la fal
ta de unidad de cr i ter ios entre el 
Ayuntamiento y la Agrupación 
Local , en múlt ip les ocasiones a la 
hora de e leg ir representantes o 
tomar posiciones ante temas pun
tuales; la incorporación aj parti
do de nuevos mi l i tantes , todos 
ellos con posiciones contrar ias al 
actual Alcalde, e tc . . 

La l legada de un antiguo so
cial ista como José Luis García 
Raya, arropado de su prest ig io 
como eurodiputado y no quemado 
por las luchas internas, parecía 
que le iba a faci l i tar el camino 
para poner paz en el seno del par
tido. Pero la t regua ha durado 
poco. Es nombrado por consenso 
Secretario General de la Agru
pación Local , y forma una nueva 
direct iva de consenso con miem
bros de ambas tendencias. For
man la nueva direct iva: Anton io 
Varón, Juan A . Soria, Francisco 
José Rubio Quesada, José Pérez, 
Luis Asenjo, A n a Rey, Ramón Ca
sas Agu i l e ra , Anton io Ruiz , Mi
guel y Anton io Tauste. 

En esta situación, en el mes de 
febrero últ imo, convoca una rue
da de prensa en la sede del Parti
do, haciendo interesantes mani
festaciones. Entre otras cosas, 
pretende el nuevo Secretar io Lo
cal del P S O E , José Lu is García 

Raya, dar más presencia al parti
do que la meramente institucio
nal, que el P S O E esté presente en 
la socidad accitana, ofrece los lo
cales del partido para aquellas 
asociaciones o grupos que no ten
gan donde reunirse. Quiere tener 
una ejecutiva con el respaldo del 
90% de mi l i tantes. 

García Raya planteaba, un 
mes antes de ser e leg ido públi
camente candidato a la A lca ld ía 
por el P S O E , que tenía razones de 
peso para no ser candidato, razo
nes que expl icar ía a la asamblea 
del partido, donde se anal izar ía 
qué era lo más conveniente para 
el partido. 

Preguntado sobre su dedica
ción exclusiva a la A lca ld ía , en 
caso de ser elegido, manifestaba 
que no tenía «un cr i ter io claro 
aún. La dedicación debe ser prác
t icamente absoluta, a no ser que 
se l legue a una especie de repar
to, un alcalde en plan Tierno 
Galván, y dos o tres miembros 
del equipo que se dedican a desa
rrol lar toda la labor que l leva el 
Ayuntamiento. De todas mane
ras, matizó, cuando l legue ese mo
mento será responsabi l idad del 
alcalde elegido, que vea cómo lo 
puede l l evar » . 

Preguntado sobre la vincula
ción entre el grupo municipal y el 
Part ido Social ista, dijo: «Está 
muy claro. Hay unas normas de 
funcionamiento aprobadas por el 
partido, que se van actualizando. 

El partido es el responsable polí
tico, y los cargos orgánicos que el 
part ido ha puesto en dist intas 
instituciones son responsables de 
la gestión y del desarrol lo de esa 
act iv idad polít ica que el part ido 
el ige. Eso da lugar, luego, a cier
tas fricciones, y c ier tas invasio
nes de competencias, pero los mi
l i tantes del part ido somos huma
nos y tenemos errores » . 

José Luis García Raya mostró 
en todo momento su respeto al 
proceso interno y normat ivo de 
designación de alcalde para la 
ciudad, mani festando que había 
300 posibles candidatos, refirién
dose a los mi l i tantes del partido, 
si bien, es lógico, hay mi l i tantes 
mejor situados para ello. Y había 
que esperar en todo momento a 
que fuera la asamblea local la 
que hiciera sus propuestas, y fue
ran aprobadas por el Comi té Pro
v incia l , que t iene voz y voto. 

As í ha sido. El actual A lca lde , 
José Luis Hernández , hizo unas 
declaraciones públicas en Radio 
Guadix, muy crít icas hacia el an
ter ior Secretar io Loca l , Anton io 
Av i les , y hacia el actual , José 
Lu i s Garc ía Raya , hablando de 
una mafia dentro del part ido, y 
que había una especie de pacto 
por el que José Lu is García Raya 
se encargar ía de la Secretar ía Lo
cal del P S O E , mient ras que José 
Luis Hernández , sería el candida
to a la A lca ld ía . Estas expresio
nes del actual A lca lde sentaron 
muy mal en medios social istas y 
repl icó José Lu i s Garc ía Raya 
que podían dar lugar a un expe
diente interno, y que no había 
pacto alguno, sino que era la 
asamblea la que tenía la palabra 
en cuanto a proposición de candi
datos, que «no había pastel a re
pa r t i r » . La asamblea local de 
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Guadix no conseguía ponerse de 
acuerdo en una sola candidatura, 
y así presentaba dos candidatos y 
dos l istas al comité provincia l . 
Una encabezada por José Lu is 
Hernández , y la otra por José 
Luis García Raya. Y en Granada 
era e leg ida como def ini t iva, a la 
espera de la aprobación por el 
comité federal , la encabezada por 
José Luis Garc ía Raya. 

Nuevamente , José Lu i s Her
nández no acepta su re levo de la 
pol ít ica local, y mani f ies ta a esta 
redacción que no sabe porqué no 
ha sido él el propuesto, cuando 
tenía mayor número de votos, 
contabi l izando los votos de los mi
l i tantes del anejo de Bácor. 

Aparecen en el trasfondo polí
t ico de esa e lección, ya anunciada 
a nivel de comentar io de cal le, 
las malas re lac iones entre José 
Lu is Hernández y el actual Secre
tar io Prov inc ia l del P S O E , Á n g e l 
Díaz Sol. 

Cuenta el actual A l ca lde con 
el apoyo de var ios de sus conceja
les y otros mi l i tantes de la agru
pación, que envían una carta pú
blica, en un ú l t imo intento, a Txi-
qui Benegas, del Comi té Federal 
del P S O E , para que pueda presen
tarse de nuevo en las l istas muni
cipales, por considerarse con más 
mér i tos que el rec ién l legado Jo
sé Luis García Raya. En esa te
situra, se p lantea i gua lmente el 
encabezar una l ista de indepen
dientes. Unidad Granadina, que 
apoya diversas l istas e lectorales 
en la provincia, ofrece a José Luis 
Hernández formar una candida
tura v inculada a esta formación 
pol ít ica en Guadix, que al pare
cer es rechazada por José Luis 
Hernández . Se habla entonces de 
una posible candidatura «Inicia
t iva por Guad i x » , que supondría 
lóg icamente su abandono y en-
frentamiento incluso a sus anti
guos compañeros socialistas. A l 
c ierre de este número, no está 
clara la posición def ini t iva del ac
tual A l ca lde y algunos de sus con
cejales y al legados. En la próxi
ma revista, podremos descifrar el 
en igma. 

El PSOE presentó 
su lista por Guadix 

En unarueda de prensa, con la 
presencia del cabeza de l ista y 
varios de los integrantes de la 
misma, el P S O E de Guadix pre
sentó sus candidaturas a las elec
ciones municipales. 

Tras unas pr imeras palabras 
de e logio a los candidatos, José 
Luis García Raya, alcaldable so
cial ista por Guadix, manifestó 
que había tenido un gran pro
blema de selección, habida cuen
ta de la gran cantidad de gente 
vál ida, habiendo conseguido con
feccionar la l ista con miembros 
de todos los sectores y destacando 
la integrac ión de las dos l istas 
presentadas dentro del partido. 

Subrayó la presencia de cinco 
mujeres en la candidatura y la 
existencia de un factor de expe
r iencia importante, al repet i r 
tres concejales del gobierno ac
tual y cuatro de hace dos legis
laturas. 

Poster iormente , el cabeza de 
l ista comentó var ios objetivos de 
su programa, sobre el que se está 
trabajando, enumerando funda
menta lmente la mejora de la cali
dad de v ida y el urbanismo, di
ciendo que quer ía , sobre todo, ter
minar Guadix y recuperar el 
casco histórico, para lo que sería 
necesario situar en él servicios, y 
como punto importante hacer de 
motor de desarrol lo. 

Ya en la rueda de preguntas, 
José Luis Garc ía Raya dijo que le 
gustar ía recibir ideas y suge
rencias de toda la gente, incluso 

de aquel los que no sean del par
tido, para confeccionar el progra
ma, así como su deseo, si sale ele
gido, de gobernar con todos los 
concejales, sean del part ido que 
sean. 

Candidatos a la 
Alcaldía de Guadix 

Al cierre de este número, hay 
aún plazo para la confección de 
las l istas e lectorales a los Ayun
tamientos de la Comarca y de 
toda España. Si bien ya están 
claros la mayor ía de candidatos 
para ocupar el si l lón de A l ca lde y 
en su caso las correspondientes 
concejalías. 

El mayor cambio se produce 
en el P S O E , que presenta al ex — 
eurodiputado José Lu i s Garc ía 
Raya. El Par t ido Popular presen
ta de número uno una vez más a 
Jesús Mi randa Med ia ldea , porta
voz hasta ahora del grupo muni
cipal del PP. Por el CDS, repi te 
candidatura Luciano Fernández, 
también portavoz hasta ahora del 
grupo munic ipal del CDS. Por el 
Part ido Andaluc ista , aspira a la 
A lca ld ía Francisco Hernández , y 
por Izquierda Un ida se presenta 
Migue l Pedraza, representante 
sindical de Comis iones Obreras 
en el Centro de Salud. 

A l c ierre de este número, no 
está claro si José Luis Hernán
dez, actual A l ca lde de Guadix, 
formará a lguna candidatura in
dependiente, o si se presentará 
otra candidatura sorpresa. 

Propuesta a todos los 
partidos políticos y 

agrupaciones 
electorales 

En la próx ima rev ista publi
caremos un resumen o reseña de 
todos los programas e lectora les 
de Guadix y de los pueblos de la 
comarca, que nos hagan l legar a 
esta redación. 

Ya lo saben: Elecc iones a los 
Ayuntamientos e ind i rec tamente 
a la Diputación Prov inc ia l el do
mingo 26 de mayo. 
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Día de Andalucía 
en Educación 

de Adultos 

Con mot ivo de la celebración 
del D ía de Anda luc ía , el Centro 
Municipal de Educación de Adul
tos de Guadix organizó una serie 
de act iv idades entre las que se 
incluían la representación de la 
obra de teatro « U n Centro de 
adultos» . 

La representación tuvo lugar 
en dicho centro, resaltando, por 
encima de todo, la voluntad de las 
personas que la hicieron, alum-
nas, ant iguas a l u m n a s y mujeres 
del barrio, y el hecho de que la 
representación no ha se basa en 
ningún texto, sino que ha sido el 
resultado de la sencil lez y espon
taneidad de los personajes. 

Seguidamente se recitaron 
poesías por parte de una de las 
señoras del barrio, cerrando los 
actos Antonio Moreno, con cante 
flamenco. 

Las act iv idades se v ieron com
pletadas con un desfile de modas 
real izado por un grupo de alum
nos del Inst i tuto de Bachi l lerato 
Pedro Antonio de A larcón, y des
pués una proyección de un docu
mental sobre Andalucía. 

Manos Unidas 

Encarnación Marcos, coordi
nadora de Manos Unidas para 
Guadix y Baza, puso de manifies
to la identi f icación que siente el 
pueblo de Guadix con los más ne
cesitados. Los proyectos que pre
tende Manos Unidas rea l i zar con 
la recaudación conseguida son la 
creación de dos comedores para 
enfermos de lepra y una granja 
escuela para un orfanato de Fil i
pinas. El coste de estos proyectos 
es de 9 mi l lones de pesetas y al 
parecer se ha cubierto amplia
mente. Uno de los nuevos proyec
tos es el acondic ionamiento del 
seminario, que está por días más 
en ruina. 

Donantes de sangre 

Aurel ia Salas, coordinadora 
del centro de transfusión sanguí
nea y persona que ha luchado 
para la creación de una asamblea 
de donantes de sangre en Guadix, 
también quiso dejar el mensaje 
sobre la necesidad de aumentar 
el número de donantes de sangre 
en Guadix donde con una pobla
ción de 20.000 habitantes sola
mente existen 500 donantes. 

También Jesús Sánchez Ubric, 
como presidente de la Asamblea 
Prov inc ia l de la Hermandad de 
Donantes de Sangre, estuvo en 
Guadix para la creación de la 
asamblea local 

Tesis Doctoral 

Días pasados defendió su tesis 
doctoral el l icenciado en Farma
cia Francisco Jav ier Mar t ínez 
Garzón, en un acto desarrol lado 
en el salón de Grados de la Facul
tad de Farmac ia . 

Mar t ínez Garzón ha elabora
do su tesis en los pasados años, 
bajo el t i tu lo específico de «Estu
dio edáfico de la hoja de Guadix 
(1011). Evaluación y uso de los 
suelos» . La tesis doctoral obtuvo 
por unanimidad la cali f icación 
apto cum laude. 

Nuevo Centro 
de Servicios Sociales 

Comunitarios en 
las Cuevas de Guadix 

Se ha iniciado hace poco el re
planteo del terreno donde irá ubi
cado ese anunciado Centro, cuyo 
coste está calculado en 44 millo
nes de pesetas y v iene f inanciado 
por la Junta de Anda luc ía (Insti
tuto Anda luz de Serv ic ios Socia
les. Estará ubicado en un solar de 
la cal le Fuente Mej ías. 
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Más de 500 millones 
va a invertir 

Telefónica en Guadix 

Compareció en el Ayunta
miento de la ciudad el Director 
Prov inc ia l de Telefónica, José 
Migue l J iménez Ort iz , quien jun
to con el A l ca lde ha f i rmado un 
convenio por el que Telefónica se 
compromete en el desmonte de la 
torre metá l ica que ocupa su cen
tral en la P laza de Sant iago en el 
plazo máx imo de un año. 

F ina lmente , tras largas nego
ciaciones, se ha hecho real idad 
una aspiración de la ciudadanía 
ya que la actual corporación se ha 
hecho eco de este grave atentado 
a la estética y conjunto histórico 
artístico de la ciudad, reparán
dolo merced a este convenio. En el 
acto público se puso de mani
fiesto la buena colaboración habi
da entre ambas instituciones, 
que ha permit ido l l egar a este 
acuerdo. As imismo, se presenta
ron las real izac iones telefónicas 
para este año y el s iguiente, que 
afectan tanto a la ciudad como a 
la comarca. E l lo va a suponer que 
se haga tanto en dos años como se 
ha hecho hasta ahora en toda la 
historia. 

As í , está la previsión de las 
siguientes nuevas l íneas: 1024 
para Guadix, 448 para Jerez del 
Marquesado, 256 para A lde i r e y 
Darro, 192 para Benalúa y Fone-
las; Charches, 96; 448 para Alcu
dia de Guadix, 320 a La Calaho
rra, 320 a La Peza , 128 a Lugros. 
Se van a instalar doce nuevas cen
trales en la comarca entre 1991 y 
1992. Se está cruzando con fibra 
óptica la nueva carretera de Gua-

Se va a hacer en dos años 
tanto como se ha hecho 

hasta ahora 

Fibra óptica, servicios 
telemáticos: se va a 
mejorar la calidad 

de todos los servicios 
telefónicos 

dix a Baza, y poster iormente se 
prolongará desde Guadix a Gra
nada, lo que cali f icó como la «au
topista de las comunicac iones» . 
Se están instalando las nuevas 
tecnolog ías d ig i ta les , y la nueva 
central d ig i ta l que v iene a Gua
dix permit i rá en su caso la am
pliación a nuevas l íneas, sin ma
yor demora, debido al sistema 
modular adoptado. También pre
vé la dirección provincial de Tele
fónica nuevas centrales d ig i ta les 
para 1992, nuevo s istema de 
transmisión por fibra óptica, am
pliación de enlaces, así como rea
l izaciones inmbobi l iar ias del edi
ficio situado en la P laza de San
t iago, con una inversión prevista 
de 558.314.000 pesetas. Todo el lo 
complementado con redes priva
das de comunicación, ampliación 
del servic io te lemát ico, así como 
mejora en la calidad de los servi
cios urbano, interurbano e inter
nacional. 

DR. BUYIMA 
Especialista en: 

Enfermedades del cuerro cabelludo, Enfermedades venéreas 
y Cirugía reparadora 

Avda. Medina Olmos, 22—3°C (Escalera derecha) 
Consultas: 

Martes y Jueves de 5 a8 tarde y Sábados de 10 a 13 
Previa petición de cita al tfno. 663059 (de 11 a 13 y de 17 a 19) o en horario de consulta 
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Ayudas para estudios 
Fundación 

Marqueses de 
Peñaflor 

La Fundación de los Marque
ses de Peñaf lor hace pública la 
convocatoria de ayudas económi
cas de esta fundación para el cur
so académico en el que nos encon
tramos, 1990 — 1991, para los es
tudios que a continuación se ex
presan: medios, superiores, técni
cos de grado superior o medio (ex
cepto doctorado) y sacerdocio en 
los Seminar ios Mayor y Menor de 
la Diócesis Guadix—Baza. 

El impreso podrá adquir irse 
en la Imprenta Pape l e r ía San 
José, a part ir del 12 de marzo has
ta el 30 de abri l . Las solicitudes 
con la documentación completa 
podrán presentarse en la admi
nistración de la Fundación, cal le 
Concepción, número 4, de Gua
dix. 

Seminario de Jerez 

El Seminar io de Jerez del 
Marquesado, que es propiedad 
del Obispado de Guadix , podría 
haber sido comprado por la agru
pación « E l Pa t r i a r ca » , de ayudas 
a toxicómanos, en 45 mi l lones de 
pesetas. Pero una vez real izadas 
las invest igac iones pert inentes 
por parte del Obispado, éste ha 
roto las negociaciones de venta. 

IV Jornadas 
de la Mujer 

En el mes de marzo se desarro
llaron las I V Jornadas Municipa
les de la Mujer con dist intos actos 
culturales como: exposición de 
pintura y cerámica de mujeres ac-
citanas, compet ic iones deporti
vas, presentación del P lan de 

igualdad de oportunidades de las 
mujeres, representación teatra l 
de la obra « L o s Ga l gos » y el con
cierto de música a cargo de Glo
r ia Med ina , a la gu i tarra , y Auro
ra Suárez, soprano. Fueron orga
nizadas por el Centro Asesor de 
la Mujer, Á r e a de Bienestar So
cial y Serv icos Sociales del Ayun
tamiento de Guadix , colaborando 
el Inst i tuto Anda luz de la Mujer, 

Conservator io E lementa l de Mú
sica, Centro Munic ipa l de Edu
cación de Adultos, el Á r e a de Cul
tura y el Serv ic io Munic ipa l de 
Deportes. 

Mujer 

En conmemoración del día de 
la mujer trabajadora, se han rea
l izado dist intas declaraciones en 
los medios de comunicación, des
tacando las declaraciones a Ra
dio Popular de Guadix de Merce
des Valverde, psicóloga, y Asun
ción Fernández, abogada, y repre
sentantes del Centro Asesor de la 
Mujer en Guadix, sobre la exis
tencia de un gran anal fabet ismo 
en las mujeres de entre 35 y 51 
años y su discr iminación, tanto 
social como laboral , ya que un 
porcentaje ínf imo está en estos 
momentos trabajando fuera de su 
hogar. 

También destacar la charla de 
Mar i a Escudero, Directora del 
Centro de la Mujer de Granada, 
sobre el plan de igualdad de la 
mujer en el trabajo y los diferen
tes puntos por los cuales en los 
próximos años podrán cambiar 
los ideales de muchas mujeres de 
nuestra provincia, los problemas 
de la droga y, sobre todo, los abu
sos o agresiones que denuncian a 
la autoridad local y que está te
niendo una mayor recept iv idad 
en los últ imos t iempos. 

V Semana Cultural 
del Colegio 

Padre Poveda 
Se ha celebrado la V Semana 

Cultural del Coleg io Padre Pove
da, que en este curso se dedicó a 
los «Derechos Humanos y del 
N i ñ o » . Ent re las act iv idades de
sarrol ladas destacar la charla a 
los padres sobre « L o s derechos 
del niño y la f am i l i a » , por Arace l i 
Cabrera, catedrática de His tor ia 
del Inst i tuto de F iñana, y la 
charla coloquio sobre « L o s dere
chos humanos en t iempos de 
gue r ra » , por Francisco Fernán
dez Segura, catedrático de His
tor ia del Inst i tuto Padre Poveda 
de Guadix. 

J3E0É*BE 
TU DIGNIDAD 
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Convenio 
de Solidaridad 

El Delegado de Trabajo de la 
Junta de Andaluc ía en Granada, 
José Anton io Pérez de Rueda, fir
maba con el A lca lde de Guadix el 
convenio de sol idaridad de los an
daluces para la erradicación de la 
marg inación y la desigualdad en 
Andalucía . 

Los dest inatar ios de este con
venio serán un tota l de 92 perso
nas y aquel las unidades familia
res cuyos ingresos mensuales má
ximos por todos los conceptos y 
por todos sus miembros no alcan
cen el 62% del salario mín imo 
interprofesional. 

La presentación de solicitudes 
han de hacerse en las Delegacio
nes Prov inc ia les de la Consejería 
de Trabajo. Aque l las personas 
que tengan más de 65 años no se 
podrán acoger a estos programas. 

Las acciones y medidas de los 
mismos van d ir ig idas a educa
ción permanente de adultos y de 
formación profesional ocupacio-
nal y reciclaje para los hombres y 
mujeres desempleados mayores 
de 25 años y formación profe
sional ocupacional y educación 
permanente para jóvenes que 
tengan edades entre 1 6 - 2 5 años. 
Podrán part ic ipar en empleos 
temporales de las di ferentes ad
ministraciones públicas y entida
des e inst i tuciones sin án imo de 
lucro, para trabajos de interés 
social. 

También se faci l i tarán vivien
das en r ég imen de a lqui ler que 
será gratui to durante los dos pri
meros años. 

Cuando ningún miembro de la 
unidad fami l iar se pueda incluir 
en alguna de las medidas enun
ciadas, se establecerá una ayuda 
económica para la fami l ia deno
minada Ingreso M ín imo de Soli
daridad de Carácter Periódico, 
cuya cuantía será del 62% del 
salario m ín imo interprofesional , 
como máximo, que será incremen
tada en un 8% por cada ascen
diente o descendiente. Este pro
grama es de 6 meses de duración, 
que podrá ser prorrogado. 

La Consejería de Trabajo sub
venciona el 100% del coste de la 
mano de obra de los contratados y 
de los cursos que se impartan. 

Educación sexual 
El Mov im ien to Fami l i a r Cris

t iano ha organizado un ciclo de 
conferencias sobre educación se
xual, con la colaboración de la 
Asociación de Padres de A lumnos 
de Enseñanza Med ia de Guadix. 
Estaban invi tados todos los pa
dres, madres de fami l ia y educa
dores de Guadix y Comarca. 

Se celebraron tres conferen
cias, la pr imera conferencia de 
Jesús Fernández Bedmar, sexó
logo del Inst i tuto Padre Manjón 
de Granada, sobre «Ac t i tudes de 
los padres ante la sexual idad de 
los hijos»; la segunda sobre «Sig
nificación de la sexual idad huma
na, presupuesto para una é t i ca » , 
por Eduardo López Azp i ta r te , mo
ral ista profesor de la Facultad 
Teológica de Granada; y la terce
ra « L a s dimensiones psicológicas 
de la sexual idad» , por Car los Do
mínguez Morano, psicólogo y pro
fesor de la Univers idad de Grana
da. Hay que destacar la numero
sa asistencia y la buena parti
cipación. 

Una 
de Carreteras 

Jorge Fernández Díaz 

localidad de Ex f i l i ana , ya tene
mos el cuerpo hecho a que, al lle
gar al puente de la Bomba, a 
nuestros amort iguadores, a nues
tras ruedas, a nuestra carrocer ía 
y, por qué no decirlo, a nuestros 
nervios, les vamos a reducir una 
buena parte de la v ida que en 
principio tenían prevista. 

Sabemos que el progreso es 
así, que para tener buenas carre
teras es necesario sufrir a lgunas 
molest ias, pero... señores cons 
tructores, ¿creen que t ienen dere 
cho a mantener en el estado que 
mant ienen los t ramos en obras 
por los que nos hacen circular?, 
¿de verdad son Udes. tan cortos 
de luces como para no compren 
der que, por culpa de su inepti
tud, los costos de esa obra se van 
a doblar a costa de los usuarios 
que l i t e ra lmente desmontamos 
nuestros coches en dichos tra 
mos? 

Desde estas l íneas y a nivel 
personal, aunque estoy seguro de 
que mucha otra gente unir ía sus 
voces a la mía , ruego con toda hu
mi ldad, pero con la fuerza que da 
la razón, tengan la amabi l idad de 
nivelar esos t ramos de vez en 
cuando, ya que, aunque los asun
tos económicos t ienen su impor
tancia, también por seguridad se 
hace aconsejable esta medida. 
Gracias. 

Los que tenemos que circular 
d iar iamente entre el Marquesa
do y Guadix transitando la carre
tera de A lmer í a , al atravesar la 

msm 
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Club Polidep ortivo 
Guadix 

El Club Po l ideport ivo Guadix 
Santa Rosa, dentro de sus activi
dades y deportes ve con buen fu
turo su part ic ipación dentro de 
los di ferentes deportes y cate
gorías. Como resultados podemos 
destacar los siguientes. 

Ajedrez: Tercer clasificado por 
equipos del Campeonato Provin
cial . Ba lonmano sénior: Su parti
cipación deja que desear, pues los 
resultados no son los esperados, 
pero se mira cara a la próxima 
temporada para mejorarlos. 

Baloncesto juveni l : Se disputa 
la segunda fase del Campeonato 
Provincia l y se aspira a entrar en 
semif inales. 

Fútbol —sala Sénior: La parti
cipación de este equipo es noto
ria, la clasif icación para la se
gunda fase da pie al ascenso a pri
mera div is ión B nacional. 

Escuelas Deportivas 
Municipales 

Dentro de la gran acogida que 
t iene este apartado entre los par
t ic ipantes y todos los aficionados 
al deporte en general , las Escue
las de At let ismo, Badminton y 
Baloncesto están teniendo gran 
act iv idad. Como resultados de los 
part ic ipantes en los distintos de
portes podemos destacar la par
t icipación en at let ismo de Alejan
dro Cambi l , cuarto clasif icado en 
el Campeonato de España en 
pista abierta de Marcha At lét ica. 
En badminton, Manuel Jabalera 

quedó pr imero en la prueba clasi-
f icatoria para el Campeonato 
Prov inc ia l , y Manuel Jabalera y 
Serg io Espinóla segundos en pa
rejas en el Campeonato Provin
cial , mientras la formada por Da
vid González y Francisco J. Gar
cía eran terceros. En baloncesto, 
el equipo cadete fue f inal ista en 
el Campeonato Prov incia l . 

Por otra parte, ha comenzado 
la Campaña Munic ipal Deporte 
para Todos con las siguientes 
competiciones: Fase Zonal Jue
gos Deport ivos Munic ipales, Fút
bol—sala, Baloncesto, Balonma
no, Bole ivo l , l iga de Baloncesto 
sénior y Badminton sénior. 

Selección de 
adquisiciones 

Biblioteca municipal 

«1080 recetas de cocina» de Simone Ortega. 
Alianza Madrid, 1988 

«Poemas arábigos andaluces» de E.García 
Gómez. Espasa —Calpe. Madrid, 1985 

«El gatopardo» de G.T.Lampedusa. Cátedra 
Madrid, 1987 

«La teoría de la relatividad» de Einstein y 
otros. Alianza. Madrid, 1985 

«La encrucijada» de Montserrrat del Amo, 
S.M. Madrid, 1989 

«12 relatos inquietantes» de Joan Aiken y 
otros. Espasa Calpe. Madrid, 1987 

«Cantaores andaluces» de Núñez de Prado. 
Universidad de Cádiz, 1987 

«Mujeres andaluzas» de Carmen Ramírez. 
Ayuntamiento de Sevilla, 1987, 

«Poesía del destierro» de Rafael Alberti. 
Universidad de Granada, 1986. 

«El Centro escolar» de G.Gómez Padal. 
Escuela Española, Madrid, 1980. 

Colección de 
Temas Aceítanos 

Edita: Ayuntamiento de Guadix 

T Í T U L O S A P A R E C I D O S : 

1. El niño de la Bo l a 
de Pedro Antonio de Alarcón (1833-1891 ) 

Edición conmemorat iva del Centenar io 
de la muerte del autor accitano 

(Nove la con personajes y ambientes de Guadix ) 

S E P U B L I C A E N A B R I L : 

2. Cuentos del r ío de la v ida 
de Anton io Enr ique 

E N P R E P A R A C I Ó N : 

3. N ieve y C ieno 
del Mag is t ra l Domínguez 

4. El misterio de G u a d i x 
de Migue l Rodr íguez Pastor 

5. El án ima del maestro 
de Car los Asenjo Sedaño 

INFORMACIÓN 
SUSCRIPCIONES Y PEDIDOS: 

Área de Cultura 
del Ayuntamiento de Guadix 

Tfno. (958)660060 
P laza de la Constitución, 1 
18500 G U A D I X (Granada) 
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Consejo Comarcal 
de Empleo 

Han comenzado a constituirse 
los Consejos Comarca les del Ins
t i tuto Nac iona l de Empleo . Se 
han formado como consecuencia 
del fraude del P E R y van a regu
lar el subsidio por desempleo en 
favor de los trabajadores eventua
les incluidos en el r ég imen espe
cial agrario. 

El Consejo Prov inc ia l , tam
bién en fase de constitución, está 
pendiente de la designación de 
los miembros que representarán 
a la administración, organizacio
nes sindicales y asociaciones em
presariales. 

En la provincia de Granada, 
los Consejos Comarca les serán 
ubicados en Mot r i l , Santa Fe, Iz-
nalloz, Montefr ío , Loja y Baza. 

Estos Consejos se configuran 
como órganos de part icipación in
stitucional dependiente de la Co
misión Ejecutiva Prov inc ia l del 
Inst i tuto Nacional de Empleo. 
Las funciones de los mismos van 
desde conocer y anal izar las ca
racter íst icas del mercado de tra
bajo, hasta colaborar con la 
administración en la lucha con
tra el fraude, pudiendo proponer
se actuaciones en mater ia de for
mación profesional ocupacional o 
real izar el requer imiento en las 
inversiones. A estos órganos el 
I N E M les dotará de los medios 
mater ia les necesarios para la 
prestación adecuada de los servi
cios. 

Cada Consejo Comarcal esta
rá integrado por un representan
te de la administración local, de
signado por los Ayuntamientos 
en su ámbito terr i tor ia l ; también 
formaran parte dos vocales elegi
dos por las organizaciones sindi
cales y otros dos vocales designa
dos por las asociaciones empresa
riales. 

Semana Cultural 
en el Instituto 
Pedro Antonio 

de Alarcón 

El Inst i tuto Pedro Anton io de 
A larcón de Guadix comenzó el 
año pasado una exper iencia que 
ya era habitual en muchos cen
tros de enseñanza: la celebración 
de una semana cultural . 

Los buenos resultados obteni
dos y la aceptación por parte de 
los alumnos, nos ha animado a re
petir dicha act iv idad. 

Antes de preparar el progra
ma de actos que iba a tener lugar, 
nos p lanteamos una serie de obje
tivos, que básicamente consis
t ían en faci l i tar a los a lumnos el 
acceso a act iv idades culturales, 
completar su formación integra l 
y promover la convivencia entre 
profesores y alumnos fuera de las 
aulas. Poster iormente se solicitó 
a alumnos y profesores que hicie
ran propuestas de act iv idades 
por las que tenían mayor interés, 
y con el las se elaboró un pro
grama. 

En total tuv imos cuatro días 
de semana cultural , del vier
nes 22 de febrero al miérco les 27, 
con las s iguientes act iv idades: 
exposición de carte les de teatro 
de noticias de 1990 y de dibujos 
elaborados por los a lumnos; ciclo 
de cine fantástico, con la pro
yección de las pel ículas « W i l l o w » , 
« B a t m a n » , « Abyss » , « A l i e n s » ; 

concierto de la Banda Munic ipa l 
de Guadix , que inauguró la sema
na; conferencia: « Ú l t i m o s avan
ces en foné t i ca » , por Rafae l D ía z 
de la Guardia, profesor de la Uni
versidad de Granada; concierto 
de Ánge l Cruz; reci tal de poesía a 
cargo de los a lumnos del centro: 
«Gu i ta r ra y poesía de Andalu
c í a » ; fest ival de ba i les reg ionales , 
preparado también por los alum
nos del centro; concurso y pase de 
modelos, por los a lumnos; concur
so l i terar io y de pintura; var ias 
perspect ivas del teatro, ofrecidas 
por el Aula de Teatro de la Uni
versidad y la De legac ión de Edu
cación de Granada, en colabora
ción con el Inst i tuto Padre Pove
da, en concreto v in ieron el grupo 
dramát ico E l v i r a con « L a s s iete 
durmientes » y el I B An t i gua Le-
xis, con la obra « E l mercader de 
Venec ia » , de Shakespeare; obra 
de teatro preparada por los alum
nos del centro, t i tulada « L i bú 
cornudo» de A l f red Jarry; compe
t ic iones deport ivas de futbito, ba
loncesto, badminton, ajedrez, ce
lebradas con centros de enseñan
za de Guadix; V Cros «Pedro An
tonio de A l a r cón » ; además hubo 
una feria del libro, ta l l e res de jue
gos educativos, pasatiempos.. . 

Podemos resaltar la asisten
cia general izada a todas las acti
v idades y la excelente acogida 
que ha tenido esta semana cultu
ral . Han colaborado: el Ayunta
miento de Guadix, Asociación de 
Padres y Caja Postal de Guadix. 



Breviario 
de 

Información Municipal 

Fomento 

Se acordó por unanimidad la 
modif icación del art. 2 de la orde
nanza del impuesto sobre cons
trucciones, obras e instalaciones 
el cual ha quedado como un tribu
to indirecto cuyo hecho imponible 
v iene señalado por la real ización 
dentro del t é rmino municipal de 
cualquier construcción, obra e 
instalación, para las que se exija 
la correspondiente l icencia de 
obras, s iempre que su expedición 
corresponda al Ayuntamiento. 

Resultaron aprobadas las ba
ses de la convocatoria para cubrir 
una plaza de técnico de consumo 
municipal. 

Por unanimidad se aprobaron 
las bases del convenio estableci
do con la Diputación Provincia l 
para la gestión recaudator ia por 
la vía ejecutiva. En este t ema el 
grupo del CDS se a legró de que el 
equipo de gobierno municipal se 
hubiese dado cuenta por fin de la 
situación de \$L recaudación muni
cipal; a lo que el P P añadió que 
agradecía la humildad que ha te
nido en reconocer la incapacidad 
para tener al día los cobros. Re
plicó el Sr. López diciendo que 
más que incapacidad es la culmi
nación de una gestión. 

También por unanimidad se 
aprobaron las bases del convenio 
a suscribir por la Compañía Sevi
llana de Electr ic idad y el Ayunta
miento con la intención del pago 
aplazado por el Ayuntamiento de 

VEDA MI 
la deuda que éste tenía contraída 
con Sev i l lana y que asciende a la 
cantidad de 58.849.495 pts desde 
junio del 84 a mayo del 88; dando 
incluso lugar a que ésta se recla
mase por v ía judic ia l . También se 
incluyó la deuda que t iene el 
Ayuntamieto desde jul io a di
ciembre de 1990 y que suma 
8.620.160 pts, dejando aplazados 
los pagos entre los años 91 y el 95. 

Ar rendamien to a la empresa 
Pe te rburg S. A . 

El Sr. López, del Equipo de go
bierno municipal , re lató esque
mát icamente las vicisitudes que 
rodearon en su día la normaliza
ción del convenio que dio or igen a 
la construcción de una nave que 
se pretendía arrendar a Peter
burg S.A. y de cómo pensaba que 
venía a ser una consecución de su 
grupo. Seguidamente fijó la pro
puesta del citado contrato de 
arrendamiento en 500.000 pts de 
f ianza, y t iempo de arriendo 
mientras la empresa destine la 
nave al uso para el que se preten
de el arr iendo y una renta anual 
de 480.000 pts, incrementables 
según el IPC. 

El grupo del CDS aclaró que 
en su día la empresa formal izó el 
convenio con la Junta de Anda
lucía, sabiendo que debía de 
aportar los terrenos, cosa que no 
ha hecho f inalmente, siendo el 
Ayuntamiento quien los ha apor
tado. Argumentó que, en la CI de 
Hacienda, el Sr. López se com
prometió a sacar el arriendo de 

la nave a subasta, añadiendo que 
a su juicio se ha dado un trato dis
cr iminator io con otra empresa 
(Ramfer ) , que sí tuvo que aportar 
los terrenos; f inal izando su inter
vención con una petición para 
que fueran examinadas las cir
cunstancias en que la empresa 
solicitó la nave y el estado actual 
de la misma. 

El grupo del P P anunció su 
postura de abstención en la vota
ción adhiriéndose a los plantea
mientos del CDS y señalando de 
paso su no acuerdo con la pro
puesta por carecer de estudio eco
nómico serio para fijar la renta. 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en: 

rumacho 
Elija entre las marcas más prestigiosas del mercado... 
Philips, Grunding, Thomson, Telefunken, Sony, JVC, ITT, 
National, Mitsubishi, Tecnics, Emerson, Sanyo, 
Elbe, Sonitrón... 
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La Alca ld ía tomó la palabra e 
interv ino señalando que la Junta 
era indiferente en ese momento 
acerca de quién tenía que aportar 
los terrenos, si el Ayuntamiento o 
la empresa benef iciaría, siendo 
por últ imo la Junta quien exigió, 
según sus palabras, la obligato
riedad de conceder la nave a la 
empresa que t ramitó la petición 
de subvención y que, caso de no 
hacerlo así, tendrían que haber 
denunciado el convenio f i rmado y 
que fuera poster iormente la pro
pia Junta quien autorizase a sa
car la nave a subasta pública. 

Tras toda esta discusión, se 
decidió votar la concesión o f i rma 
del convenio con los votos a favor 
del grupo municipal y la absten
ción mani f iesta del resto de los 
grupos. 

Servic ios Sociales 

Con los votos a favor del grupo 
municipal gobernante y el PP, y 
la abstención del CDS, se acordó 
adherirse al P lan Prov inc ia l de 
Sevicios Sociales Comunitar ios. 

U N E D 

Se acordó aportar 15 mi l lones 
de pesetas para la f inanciación de 
la U N E D , si e l lo fuera necesario, 
por unanimidad de todos los asis
tentes al pleno, así como remi t i r 
la certi f icación oportuna del pre
sente acuerdo a la sede de la 
U N E D en Madr id . 

Rehabi l i tac ión 

Por unanimidad se acordó ra
ti f icar el acuerdo de solicitud pa
ra Guadix como municipio de 
actuación preferente en mater ia 
de rehabi l i tac ión de v iv iendas 
ante la Junta de Andalucía . 

Con la sola abstención del P P 
se aprobó la real ización de las 
obras en la cal le Tena Sici l ia sin 
necesidad de recurrir a contribu
ciones especiales sentando un 
precedente y un agravio compara
t ivo para con otros colect ivos de 
la ciudad, sabiendo además, des
de hacía t iempo, que se tenía 
solicitada esta subvención. La Al
caldía, no obstante, a legó la impo
sibil idad de iniciar el expediente 
de contribuciones especiales, ya 
que se podía perder la subvención 
de la Consejería de Fomento de la 
Junta de Andaluc ía . 

Contr ibuc iones especia les 

Se inició la t ramitac ión opor
tuna para el establec imiento de 
unas contribuciones especiales a 
causa de las obras de instalación 
de alumbrado público en la calle 
Centro de Salud (no t iene nombre 
la cal le ) . El grupo del CDS en es
ta ocasión estuvo en contra, ma
nifestando su abstención por en
tender que más que una cal le pri-

íOMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE. 

I romacho •cea 
La mayor y más prestigiosa cadena 
de electrodomésticos de Andalucía 

Lepanto, 4 - Telfs. 66 07 48 - 819 G U A D I X 
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Acceso al Cerro de la Magda lena . PICARO 

vada es pública y porque los veci
nos ya pagaron en su día contri
bución especial por el alumbrado 
de la carretera de Granada. E l P P 
se abstenía, según sus palabras, 
por coherencia con sus plantea
mientos sobre el part icular (C/ 
Tena Sic i l ia ) , propugnando con
tr ibuciones especiales para todos 
y no para unos sí y para otros no. 

Tras la votación, con los votos 
a favor del Grupo Munic ipa l y la 
abstención del C D S y PP, se 
acuerda iniciar la ordenación de 
contribuciones especiales sobre 
un presupuesto de 2.617.855 pts, 
siendo en este caso la aportación 
municipal de 261.785 pts y el res
to, es decir, 2.356.070 pts, a pagar 
entre los vecinos a razón de metro 
l ineal de fachada. 

Consejo Comarca l de Empleo 

Se solicitó al I N E M que recon
sidere su postura y se plantee la 
creación de una sede del Consejo 
Comarcal de Empleo y para el 
que estaba propuesta la comarca 
de Baza, aduciendo, según la 
alcaldía, que no tenía sentido la 
división real izada, máx ime cuan

do Baza, incluyendo Huesear, 
aportaba 14 munic ip ios y Gua
dix 28, por lo que est imaba que no 
exist ían razones objet ivas que 
mot iven tal acumulación a la co
marca de Baza. 

Pregun ta s del P P 

A instancias del P P se supo 
que la recaudación en los meses 
de funcionamiento de la Piscina 
Munic ipal ha sido de 2.853.375 
pts, mientras que los gastos han 
ascendido a 2.710.816 pts. 

El desembolso para la adqui
sición del mater ia l diverso del 
Á r e a de Protección C iv i l corre a 
cargo del Ayuntamiento en base a 
la dotación presupuestaria de 
1.000.000 pts para este área. 

Se real izaron las s iguientes 
preguntas para ser t ratadas en 
un próximo pleno: 

¿Cuándo se piensa f inal izar el 
plan especial de re forma inter ior 
de la Puer ta de San Torcuato? 
¿Qué causas just i f ican su retra
so? ¿Qué impedimentos de t ipo le
gal u otros existen? ¿Qué medi
das se van a adoptar para que es

te sitio no sea un auténtico ver
tedero? ¿Qué acciones piensa po
ner en marcha para darle so lu 
ción def init iva? 

R u e g o s del C D S 

Ruego para que se adopten me
didas tendentes a e l iminar los ba
ches de las cal les de Guadix y se 
proceda a la pav imentac ión ade
cuada desde la A lcazaba hasta la 
guarder ía del mismo nombre. 

Ruego para que se ejecuten las 
obras del Cerro de San Cristóbal , 
Magda lena y Cañada de la Higue
ra, con cargo a la part ida presu
puestaria ya consignada. 

Respondió la A lca ld ía que ya 
está solicitada una nueva escuela 
taller, la cual se dest inará en 
parte a estos menesteres. 

Ruego para que el Sr. A lca lde 
ejecute los acuerdos municipa
les (Bolsa de trabajo), pues se si
guen real izando contrataciones 
sin seguir los t rámites estable
cidos. 

Ruego para que se cite a los 
agr icul tores informándoles del 
estado de los caminos rurales 
agr ícolas y de las medidas adop
tadas para su reparación con la 
part ida presupuestaria consigna
da al efecto. 

Ruegos del P P 

Que se arbitren los medios ne
cesarios para que se puedan cu
brir situaciones imprev istas de 
ex t rema necesidad o inmediatez . 

Para que se real ice un estudio 
de la infraestructura deport iva 
de los centros educativos, sus de
f ic iencias y posibles soluciones. 

Para que sean adoptadas las 
medidas oportunas, tendentes a 
que las cal les reparadas por la 
Mancomunidad de Munic ip ios se 
arreg len correctamente y se evi
ten, ante su rápido deter ioro, las 
crít icas vecinales hacia esta ins
t i tución. 

Mociones del C D S 

Por este grupo se presentaron 
var ias mociones para ser debatí-
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La Mura l la «a jardinada» en el Almorejo. PICARO 

das y estudiadas en las dist intas 
comisiones in format ivas relati
vas a: real ización de estudio de 
lugares, cal les y caminos sus
ceptibles de actuación preferente 
en asfaltado (total o parc ia l ) . 

Hábi tos de los escolares en 
relación con el consumo de alco
hol. 

Sobre consumo y venta de artí
culos perecederos. 

Sobre creación de una comi
sión ant idroga (P. E. de Droga ) . 

Contenedores 

Con un importe aproximado 
de un mil lón de pts se ha adju
dicado a la empresa Contenur 
S.A. la compra de 48 nuevos con
tenedores de basura para la ciu
dad y anejos. 

Servic ios Sociales 

Ha sido aprobada la puesta en 
marcha del programa P lan Inte
gral de la Comunidad Gi tana que 
tendrá un coste de 273.000 pts. 

Fomento 

Se concedieron sendas ayudas 
de 35.000 y 5.000 pts para los or
ganizadores de los festejos de San 
Migue l y al Coleg io Padre Poveda 
con ocasión de una act iv idad esco
lar. 

O b r a s 

Se han adjudicauo a Metalur
gia Sagrado Corazón CB las 
obras de cierre y val lado protec
tor del depósito de agua potable 
de la Barr iada de la Estación. 

A 124.432 pts asciende la me
moria valorada real izada por los 
servicios técnicos del Ayunta
miento para la construcción de 
dos duchas en el escenario muni
cipal situado junto al Matadero 
Merca Guadix con la intención de 
completar los servic ios de que 
está dotado el mismo. 

Se ha aprobado el desglose en 
dos fases del proyecto de cons
trucción del A lbergue—Refug io 
del Puerto de la Ragua con un im
porte para la pr imera fase de 
17.098.307 pts y el cual ha sido 
real izado por el arquitecto Roge

lio Courel Buelta. Por esta razón 
se procede a una nueva apertura 
de pl iego de condiciones para que 
de nuevo los constructores pue
dan hacer ofertas y se puedan aco
meter estas obras que t ienen ya 
de por sí un considerable retraso 
en las promesas hechas en su día. 

Gran j a 

Antonio Alonso Dote ha conse
guido l icencia de instalación de 
una granja de cerdos en el Pago 
de Becerra. 

M a t a d e r o 

Los precios que reg irán el ser
vicio de Merca Guadix (Matade
ro) serán los s iguientes: 

Sacrif icio y faenado de ganado 
vacuno, ovino, cabrío y porcino se
rán de: 11,50 pts/Kg, más IVA. 

Transporte: en el término 
municipal de Guadix, 2 pts/Kg, 
más IVA ; y fuera del término 
municipal de Guadix: 3 pts/kg, 
más IVA. 

Deportes 

Con cargo a la part ida 259720 
de Deportes se autorizó el gasto y 
pago de 1.039.700 pts, desglosa
das como sigue: 

En concepto de gastos de ar
bitrajes del Torneo de Navi
dad: 14.200 pts; Arbitra jes Jue
gos Munic ipales : 67.500 pts; Gim
nasia de Manten imiento de Adul
tos: 144.000 pts; Defensa Perso
nal Adultos: 24.000 pts; Anima
ción Deport iva en Centros públi
cos: 48.000 pts; Escuelas Deporti
vas: 666.000 pts; y Personal en
cargado de pistas polideporti-
vas: 76.000 pts. 

Fachada del Matadero Comarcal . PICARO 
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APLAUDIMOS 

L as dist intas act iv idades cul
turales organizadas por di

versos colect ivos y asociaciones 
tanto públicas como pr ivadas en 
torno a la Semana Santa y el 
Centenario de la muerte de Pedro 
Antonio de A larcón. De todas 
e l las destaca sobremanera el 
magní f ico concierto que se ofre
ció en la Ig les ia de Sant iago por 
el Slouenski Oktet con la orga
nización del Conservator io Ele
mental de Música de Guadix. 

A la Escuela Tal ler de Guadix, 
a sus monitores y alumnos, 

por el magní f ico premio conse
guido con su trabajo, esfuerzo y 
tesón creyendo en una cosa que la 
ciudad cada día va tomando más 
en serio y no como al principio. 
Gracias por vuestro trabajo y por 
la recuperación del Arco de Santa 
Ana en la calle Imagen . Nos pa
rece, cuando menos, acertada y 
tan necesaria que sólo con ello 
nos conformamos. Hemos recupe
rado un e lemento más de nuestro 
patrimonio. 

L as revistas y publicaciones 
escolares, que con esfuerzo y 

tesón se están haciendo en nume
rosos colegios públicos de la co
marca. As í , han l legado última
mente a nuestra redacción las de 
Huélago, Benalúa de Guadix, Co
legio Adelantado Pedro de Men
doza. Una rev ista es síntesis de 
muchas cosas, y fundamental
mente expresa la v i ta l idad de un 
colectivo. 

An imo y que no decaiga. 

L a paciencia del pueblo 
accitano, que ha sabido 

estar casi un año (¿hasta cuán
do?) sin el único lugar verde que 
le quedaba para pasear, léase el 
parque munic ipal , y haciendo es
fuerzos a su vera para no ser 
atropellado. Esperamos que val
ga la pena la re forma y la espera. 

LAMENTAMOS 

E l socavón que desde hace 
mucho t iempo adorna la ca

lle Duque de Gor a la al tura de la 
t ienda de repuestos, casi a la 
entrada del edif icio que alberga 
nuestra redacción. 

Esperamos que no haya nadie 
esperando ver yeso en la pierna 
de algún miembro de W a d i - a s 
para arreg lar lo . 

L a falta de conciencia y 
respeto que en general se 

demuestra en nuestra comarca 
para con los animales. N o es difí
cil ver una escena en cualquiera 
de nuestros pueblos donde se les 
maltrate . Aunque no hace mucho 
pudimos comprobar hasta donde 
l lega la falta de cultura de las 
personas. Pr imero , rociaron a un 
perro, aún cachorro, con gasol ina 
en sus partes traseras, y después, 
lejos de conformarse con el sufri
miento que el pobre animal debió 
de pasar por la broma, remataron 
la faena prendiéndole fuego. Per
dónennos la expresión, pero es 
inev i table : FGRTCHSSSSSSS. . . ! 
(admit imos traducciones). 

L a pésima señal ización de las 
obras del Parque en la zona 

que han afectado a la carretera, 
con grave r iesgo para peatones y 
automovi l istas. ¿A lgu ien ha vis
to lucir una mala bombi l la roja o 
la inexcusable señal de estrecha
miento de calzada? 

E l estado de abandono, desi
dia y suciedad en que están 

sumidas todas y cada una de las 
ramblas que subsiten próximas a 
nuestra ciudad, así como las que 
la atraviesan. La inoperancia de 
las autoridades tanto locales 
(Ayuntamiento y otros) como es
pecíficas (C. Hidrográf ica del 
Guada lquiv i r ) es mani f iesta; pe
ro no lo es menos la poca con
ciencia de la ciudadanía en 
cuanto a estar rodeando de gua
rrer ía su propio entorno, macha
cándolo. 

L a imagen de vertedero 
incontrolado, que perjudica 

los intereses de la ciudad, que 
ofrecen los pinos del antiguo 
v ivero, donde basuras y escom
bros campan a sus anchas con el 
beneplácito, cómo no, de las 
autoridades municipales, a las 
que les trae por lo visto sin cui
dado que las entradas y salidad 
de Guadix sean más o menos 
decentes. 

E l estado de abandono y 
obscurantismo en que se 

encuentra sumida la zona del 
entorno del Arco de San Torcuato. 
Se dir ía que no está en un punto 
neurálgico de la ciudad, impor
tándole poco a las autoridades y 
ciudadanos lo que al l í ocurra, con 
una tarjeta de v is i ta tan fea como 
lamentable . ¿Para cuándo el tan 
cacareado plan de rehabi l i tación 
integral del Arco de San Tor
cuato? 

E l poco cuidado y hasta la 
mucha suciedad que re ina 

en muchos parajes de la ciudad y 
sus propias calles, las cuales de
muestran muy a las claras que no 
hay quien se preocupe o gestione, 
por lo menos gestione, suficien
temente bien unos servicios pú
blicos que ya de por sí son caros. 

L a falta de locales para los 
jóvenes y para los grupos y 

asociaciones de esta ciudad, que 
no t ienen donde reunirse. As í no 
se fomenta ni la participación 
ciudadana, ni el asociacionismo. 
Mucha campaña social ista de 
« pón t e l o -pónse l o » , pero no hay 
ni un lugar en condiciones para 
que los jóvenes s implemente se 
reúnan y puedan divert i rse en 
común. 

Que se empiece a urbanizar 
uno de los ú l t imos pulmones 

de la ciudad. Nos re fer imos a la 
autorización municipal concedi
da para construir unas v iv iendas 
(¿pr iv i leg iadas?) en la Huer ta de 
las Pastoras. ¿Adonde irán a can
tar los ruiseñores de la huerta? 
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L a mala organización demos
trada en las e l iminator ias 

comarcales de los actuales Jue
gos de la Diputación Prov inc ia l , 
tanto en los horarios como en la 
señal ización de campos que care
cen de las condiciones mín imas 
para la práctica de cualquier de
porte. 

Q ue l legado el final de la 
leg is latura y por muchas 

promesas que desde la Casa 
Consistorial se habían real izado, 
al final estamos viendo que la 
leg is latura se acaba y ni se ha 
arreglado la P laza de la V i r gen ni 
tampoco el Caño de San Antón. 
Tal vez en un exceso de celo y 
dineros lo que sí se ha conseguido 
es destrozar e ignorar lo poco que 
aún quedaba. 

NOS HAN 
DICHO QUE 

L a idea de parchear las calles 
es buena, pero ¿no sería me

jor y más rentable mejorar la 
calidad del asfalto que se echa en 
nuestras calles? 

L os vecinos de la Barr iada de 
Andaluc ía no tendrán que 

padecer en este buen t iempo que 
se acerca las polvor ientas tardes 
que, por culpa de las intermi
nables obras, se v ienen padecien
do. ¿Será que van a regar las 
cal les más frecuentemente, cosa 
que el verano pasado no se hizo 
en absoluto? 

NOS 
GUSTARÍA QUE 

E l ímpetu y seriedad de 
tantos jóvenes en reanimar 

la tradición de las cofradías y 
pasos procesionales en nuestra 
ciudad, tuv iera mayor continui
dad a lo largo del año, en otras 
posibles act iv idades públicas. Es 
grande el vacío que existe en 
Guadix, y los jóvenes no han 
dicho todavía su palabra, no han 
tomado su inic iat iva. 

Chapú arqueológico y urbanís
tico a las concejalías de Cultura y 
Urbanismo por toda una hilera 
de desaciertos en la l ínea de las 
mural las de Guadix, del Torreón 
de Ferro a la Alcazaba. 

Tras la re lat iva adecuación a 
su entorno de un edificio público 
como es la Bibl ioteca Munic ipa l , 
desde estas páginas aplaudimos 
en su día la paral ización de unas 
obras a legremente iniciadas por 
un constructor en la cal le San Mi
guel. 

La concejalía de Cultura hizo 
saber que había pedido un infor
me a la Univers idad; pero ha 
transcurrido más de un año del 
supuesto encargo y no hay noti
cias del informe. Mientras , el pai
saje urbano en esa zona permane
ce impresentable y depr imente 
para todo aquel que no c ierre los 
ojos al pasar por el lugar. 

Chapú arbolado — ajardinado a 
la plantación de árboles en la 
pendiente —escombrera de la mu
ra l la sobre el Almorejo, actuación 
que nos parece contradictoria con 

el proyecto, declarado, de recupe
ración progresiva de las mural las 
de Guadix. Aunque quizá se trate 
de ajustar —un poco a poster ior i , 
eso sí— la aridez de la real idad 
con las verdes frondosidades de 
ese cartel turíst ico de la ciudad 
donde una espléndida alcazaba 
emerge de un no menos esplén
dido bosque. 

Y chapú sin proyecto o sin con
trol de proyecto a obras del entor
no de la mural la y la A lcazaba. Si 
de verdad se pretende rehabi l i tar 
el casco antiguo, es preciso que 
los técnicos inter ior icen las ideas 
maestras y básicas de lo que 
rehabi l i tar o levantar obras nue
vas en un casco ant iguo signif ica, 
para evitar impactos indeseados; 
es preciso que los vecinos sepan 
de la existencia de unas normas; 
y es imprescindible que todas las 
autoridades —Patr imonio, Urba
nismo, C u l t u r a - v ig i l en , cum
plan y hagan cumpl ir las normas 
en todo caso. Porque nos jugamos 
el casco antiguo, en cada obra. 

(MH-aj 31 



Textos: Julio Visconti Merino 
y Miguel Ruiz López 

Fotos: Picaro 

Los desfiles procesionales de la Semana Grande, que 
datan, según los autores del siglo XV, tienen sus orígenes en 
las procesiones penitenciales franciscanas y mercedarias, y 
eran una muestra tangible de acercamiento intencionado de 
los textos bíblicos al pueblo, intentándose hacer catequesis 
popular mediante el espectáculo religioso; teniendo siempre 
en cuenta que las ciudades acababan de salir de la 
dominación árabe, y era necesario que la fe y los dogmas 
entraran en lo posible por los sentidos de un pueblo, como el 
andaluz, acostumbrado a la exuberancia, casi sensual, de la 
vida árabe. 

S e m a n a 

e n C 

Cantan saetas como expresión del alma andaluza. "María Sardísima de las Lágrimas": Llanto que inunda de 
placidez al alma, por ese aire especial de una faz mezcla de 
serenidad y dolor irrefrenable. 

Estampas como las que se ofrecen el Viernes Santo por la 
mañana en la hermosa Plaza mudejar de Santiago, en Guadix, „ 
pocas, muy pocas. Encuentro del Cristo de la Luz con la Virgen 
de los Dolores. 
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Santal 991 
uadix 

Cristo de la Misericordia o de los Gitanos, desfila el lunes 
Santo por la noche. El entorno plástico de esta procesión es uno 
de los atractivos más interesantes de la Semana Santa accitana. 

! ' . ¡IlllSlll 

"Cofradía de San Juan Evangelista": Metamorfosis in
creíble de una vejez que, cada año, recorre nuestras calles con 
acentuados signos de rejuvenecimiento. 

"Descendimiento de Nuestro Señor": Equilibrios de mal
trecha economía superada por ¡sabe Dios cuántos sacrificios! 
con tal de no privar a Guadix de su presencia. 

y ...como no! tras la magniludde la tragedia, el punto de luz 
esperanzadora que la Resurrección de Jesús representa. 
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presentó 
su estudio 

sobre Guadix 

Perspectivas 
de 

futuro 

La sociedad de Estudios Eco
nómicos de Andaluc ía ( E S E C A ) , 
dio a conocer días pasados las 
conclusiones del estudio que ha 
elaborado en Guadix, centrado 
esencia lmente en el Sector del 
Comercio y en las perspect ivas 
que se abren tras la autovía. A l 
acto de presentación, que tuvo lu
gar en el Ayuntamiento accitano, 
asist ieron, entre otros, el Delega
do de Hacienda, Pedro Serrano, el 
Delegado de Trabajo, José Anto
nio Pérez Rueda, junto al A lca lde, 
José Lu is Hernández , y el conce
jal de Fomento y Hacienda, Anto
nio López. 

El estudio se ha dado a cono
cer a los medios informat ivos, así 
como a los sectores más interesa
dos de la ciudad. Abr ió el acto in
format ivo el alcalde de la ciudad, 
interv in iendo a continuación el 
concejal de Fomento, Anton io Ló
pez Hernández , quien, t ras expli
car los or ígenes del estudio que 
se daba a conocer, resaltó la im
portancia del mismo para seña
lar las l íneas básicas en cuanto al 
aprovechamiento de recursos y 
actuaciones a medio y largo pla
zo, ev i tando dispersión de accio
nes ante la posible incidencia de 
la autovía en el sector comercial . 

Para el De legado de Hacienda, 
Pedro Serrano, el estudio presen
ta un futuro bastante halagüeño 

para la ciudad. Si se une el esfuer
zo de las administraciones públi
cas en crear y desarrol lar una in
fraestructura mín ima para esta 
zona, t iene que ser más tade la 
propia in ic iat iva pr ivada la que 
acometa la real ización de deter
minadas empresas. H i zo hinca
pié en la idea de la Adminis
tración de apostar fuertemente 
por esta red de ciudades de me
diano tamaño, como Guadix, be
neficiado ampl iamente por la 
ventaja de ser un nudo importan
te de comunicaciones. Son sus 
gentes, s iguió diciendo el Delega
do de Hacienda, los habitantes de 
Guadix , uno de los principales ca
pitales con los que se cuenta en 
esta comarca. 

Antonio Lozano, representan
te de la empresa E S E C A , mani
festó entre otras cosas, que la 
v is ión empresar ia l y socioeconó
mica de la zona pasa por los si
guientes campos: ganader ía , uti
l ización de la t ierra con cult ivos 
productivos, instalación de polí
gonos industr ia les que favorez
can la industr ia l ización de la 
zona, así como la explotación del 
tur ismo por los parajes que se ha
llan en la propia comarca. No es 
un estudio v inculante para la 
Administrac ión, pero puede ser 
muy út i l , y abre las nuevas pers-
pectvas que se prevén tras la 
f inal ización de la autovía. 

; Si 

£ 
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El estudio en concreto, al que 
ha tenido acceso esta redacción, 
habla de que Guadix ha tenido 
s iempre el carácter de centro co
marcal respecto a un gran núme
ro de pequeños municipios, dando 
lugar al desarrol lo de un sector 
terc iar io ampl iamente sobredi-
mensionado para la población del 
municipio. As í , la población acti
va ocupada en el sector terc iar io 
supone en Guadix casi un 50% del 
total de la población activa. Tras 
numerosos cuadros estadísticos, 
el estudio f inal iza señalando la 
importancia en el sector comer
cio de los compradores de la co
marca, ocupando un 40% de las 
ventas totales, y por ello la exis
tencia de un ámbito de influencia 
comarcal definido, a l ternat ivo a 
la capital provincial . I gua lmente 
indica el estudio escasa variación 
de la act iv idad en los últ imos 
años, así como que no parece 
apreciarse un descenso significa
t ivo en la demanda comarcal . En
tre algunos de los datos que nos 
parecen l lamat ivos de los que 
ofrece el estudio están los si
guientes: 

Entre los mayoristas del mer
cado de abastos, destaca la pre
sencia de comerciantes de Mur
cia y Levante, importantes inter
mediar ios entre la producción lo
cal y otros mercados. La evolu
ción del comercio en Guadix, ha 
pasado en 1970 de 290 l icencias 
comercia les a 572 en 1989, lo que 
ha supuesto un incremento del 
197%. Crec imiento que ha sido 
superior en el comercio minoris
ta que en el mayorista. La media 
de empleo por establec imiento es 
de dos trabajadores, con un 66% 
de comercios con un solo trabaja-

Nuevo Centro Comercia l 

Se analiza 
el futuro de Guadix 

El sector terciario supone 
un 50% de la población 

activa de Guadix 

Las repercusiones de la 
Autovía para Guadix 

serán muy importantes, 
tanto en sentido positivo 

como negativo 

dor, destacando el carácter fami
liar, que afecta a un 60% de los 
empleos. Sobre los nuevos comer
cios establecidos, estos compren
den una quinta parte. El nivel nor
mat ivo es más bien bajo, pues 
más del 70% no ha superado el ni
vel de estudios pr imarios , desta
cándose i gua lmente la no exis
tencia de empresar ios—gerentes. 
Termina diciendo el estudio que 
las repercusiones de la autovía 
sobre el sector de servic ios y co
mercio pueden ser tanto en senti
do posit ivo como negat ivo, ya que 
se produce un exceso de oferta 
orientado hacia un ámbito de 
influencia comarcal , lo que puede 
verse alterado a consecuencia de 
la construcción de la nueva auto
vía. Junto a el los, los actuales ne
gocios de carretera podrían ver 
disminuida su act iv idad. De todo 
el lo se deduce la necesidad de 
adoptar entre otras las siguien
tes medidas: 

En pr imer lugar, un aumento 
y mejora de las v ías de comu
nicación entre Guadix y su co
marca. 

El desarrol lo de una estrate
g ia publ ic i tar ia y de imagen local 
que identi f ique a Guadix como 
centro comarcal , de modo que 
pueda mantener el atract ivo del 
comercio. 

Y en tercer lugar la construc
ción de una zona de servic ios con 
un carácter de escaparate, que 
permi ta mostrar e inv i tar a cono
cer Guadix a los viajeros de la 
autovía. 
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Sobre las «tpintadas» 
Leovig i ldo Gómez Amezcua 

La «p in tada » es un fenómeno social muy antiguo. 
Pero ha exper imentado un a larmante incremento en 
los úl t imos años por diversas causas cuyo anál is is 
excedería los l ími tes de este espacio. 

Nuestra ciudad no constituye una excepción en 
esta mater ia . Aunque con menos v i rulenc ia que en 
otros lugares, en Guadix han prol i ferado las pintadas 
de todo tipo, desde las de t ema polít ico hasta las de 
tono procaz, pasando por las de carácter ecológico. 
¿Qué pensar de esta « ep idem ia » que afea nuestras ca
lles y causa una pésima impresión en nuestros visi
tantes? ¿Cómo remediar la? Sería interesante escu
char opiniones diversas sobre el particular. Por si aca
so sirve est ímulo, ahí va la mía. 

La pintada, como forma de expresión, es un signo 
de incultura o de falta de l ibertad. Cuando una perso
na ut i l iza la pintada para ofender o para desahogar 
sus oscuros sent imientos, al amparo del anonimato, 
está demostrando su escasa calidad mora l y su falta 
de educación cívica. Cuando a lguien, en una sociedad 
democrát ica como la nuestra, emplea la pintada para 
protestar o para re iv indicar un derecho o denunciar 
un abuso, está actuando « fuera de j u ego » ; su modo de 
proceder no t iene justi f icación porque dispone de me
dios lega les y var iados para hacerlo, desde una acción 
judicial hasta el empleo de carteles, octavi l las o escri
tos en la prensa. Solamente se justi f ica la pintada de 
este t ipo (no la ofensiva, que es injusti f icable) cuando 
se v i ve bajo un rég imen dictatorial o se carece de cau
ces normales para actuar. 

A pesar de ello, seguirá habiendo pintadas. Enton
ces ¿qué hacer? P ienso que lo pr imero es sanar el mal 
en su raíz : educando, en casa y en la escuela, para la 
convivencia en un c l ima de respeto. Pero, al mismo 
t iempo, habrá que rea l i zar una labor de v ig i lanc ia 
por parte de la autoridad para corregir estos desma
nes con rapidez y f i rmeza. Que no ocurra —como está 
sucediendo en Guadix— que todavía perduren pinta
das en torno a la Constitución y otras que, aunque 
más recientes, son una clara ofensa contra los vecinos 
de una calle. 

F ina lmente , pienso que lo anterior no nos ex ime a 
los ciudadanos de actuar d irectamente, e l iminando 
de nuestras cal les, con medios pacíficos y adecuados, 
todo aquel lo que afea o degrada nuestra convivencia. 

^AdS****** 
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Una Taramanta 
legendaria ( y II) 

Era raro identi f icar a una taramanta . Sin embar
go algunos usaron tanto la argucia que forjaron su 
propia leyenda en la memor ia del pueblo. Es el caso 
de Prudencio N inov io , una taramanta que mereció el 
doctorado. Parece que v i v ió a principios de siglo, en la 
época dorada del cacicato local de don Mel i tón Labe-
lia. Era un viudo en el crepúsculo de los cuarenta, con 
var ias hijas mozas que no dejaban que su padre 
volv iese a casar. Se habló de él como un hombre cor
pulento y bravo, un barranco de voces capaz de sacar 
de la fragosidad de la sierra una part ida de leña a car
gadero, terciada sobre sus propios lomos. Además de 
mujeriego ten ía fama de macho totémico, ya que se 
decía que la naturaleza le dotó de una criatura sobre 
la que tenía que emplear las dos manos para poder 
sostenerla. Su ardor debió ser tan grande que hizo del 
taramanteo la principal razón de su vida. Con su 
práctica se convirt ió en un gran gozador de hembras, 
porque tampoco era hombre de una sola mujer. No 
había viuda o soltera dura que no se complaciese al
guna vez con su v is i ta nocturna de gato en celo, salvo 
c/n las noches de pleni lunio, en las que las solteras, 
atrancaban puertas y balcones, porque entonces el 
duende de la fert i l idad se paseaba por las camas de 
las primicias. Las citas las concertaba durante el día. 
Como su oficio era el de repart idor de r iegos, tenía un 
buen pretexto para andar por los lavaderos públicos 
de las acequias dejándose ver por las mujeres. No ne
cesitaba conversar, bastaba un gesto de complicidad 
para que esa noche la mujer e leg ida se o lv idara de po
ner trancas en las ventanas. 

Las taramantas acabaron sus días como empeza
ron, sin decretos ni ordenanzas, obedeciendo sólo al 
destino incierto de los hombres en la noche de los 
t iempos pasados y presentes. Su aparición la motivó 
un mundo cerrado en el espacio, una moral heteróno-
ma y espartana en lo social, que puso a prueba la ca
pacidad del hombre para superar las siempre perver
sas leyes antinaturales. La desaparición vino de la 
l lamada c iv i l ización. P r imero fue la l legada del 
alumbrado público, que privó a la taramanta del am
paro que le daba la oscuridad casi absoluta de la no
che. Luego las coincidencias se hicieron menos estre
chas y con los medios de comunicación modernos, el 
horizonte geográf ico se amplió y se pudo burlar de 
forma menos pr imar ia la r íg ida moral social. 

Ricardo Ruiz Pérez 

Nota: Los nombres propios que se mencionan en 
este texto son totalmente ficticios. 
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comarca 
Valle del Zalabí 

U r b a n i s m o 

Han sido e laboradas las nor
mas subsidiarias de planeamien
to urbanístico del Va l l e del Zala
bí, por lo que se encuentran ac
tualmente expuestas al público 
en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento para que se pue
dan rea l i zar por parte de los ciu
dadanos cuantas a legaciones es
t imen oportunas. 

Ele ctrif icación 

El Ayuntamiento , puesto en 
contacto con el Min is ter io de In
dustria y Energ ía a través de la 
C E E está l levando a cabo un pro
grama de electr i f icación de gran
jas y cortijos de su municipio. El 
proyecto incluye l a electrif ica
ción de más de 20 granjas del 
término munic ipal , así como un 
buen número de cortijos y v iv ien
das d iseminadas (80). 

Este proyecto va a ser subven
cionado al 75% de su costo total 
por la C E E y el Min is te r io de In
dustria. 

P E R 

Merced a una importante par
tida del presupuesto munic ipal 
de este Ayuntatamiento , se ha 
conseguido nada menos que du
plicar la inversión del I N E M en 
mater ia de desempleo, puesto 
que el Ayuntamiento ha inverti
do 11 mi l lones de pts, con lo que 
se ha conseguido aumentar osten
s iblemente el número de jornales 
recibidos por los obreros acogidos 
al P E R . 

Invers iones 

Este año se ha cerrado el ejer
cicio con un superávit de sólo 4 
mi l lones de pts, debido sobre todo 
a las inversiones real izadas, en
tre las que se encuentran: dota
ción informát ica del con un costo 
de 2.500.000, aumento de 2 auxi
l iares administrat ivos de planti

l la, adquisición de terrenos, y es
tudio del patr imonio rústico del 
municipio que abarca terrenos 
por un importe de 248 mi l lones 
de pesetas. 

Camión y coche 

Se ha t ramitado ante la Conse
je r ía de Gobernación una peti
ción para conseguir un camión de 
recogida de basura y la correspon
diente dotación de contenedores 
para el municipio ante el eviden
te retraso que está experimentan
do el P lan Gestor de Residuos Só
l idos que la Diputación y A M A 
tenían previsto inic iar en nues
tra comarca. I gua lmente se ha so
l icitado subvención para la adqui
sición de un coche para uso muni
cipal. 

V iv i endas Sociales 

Está próx ima la adjudicación 
de nada menos que 50 v iv iendas 
sociales que se están constru
yendo en el Barr io de San Antón, 
por lo que queda abierto el plazo 
de un mes para sol ic itarlas. Las 
v iv iendas , que son de promoción 
pública, están destinadas a que 
puedan ser a lqui ladas según el 
baremo establecido. 

Ant i guo aljibe. ARCHIVO 

P lanes Prov inc ia les 

Se ha aprobado por parte de 
Diputación la cantidad de 51 mi
l lones de pts que serán invert idos 
en los próximos cuatro años. Con 
e l lo se espera completar las nece
sidades de saneamiento, pavi
mentación, electr i f icación y cons
trucción de nuevos nichos en el 
cementer io . 

Mociones 

En sesión p lenar ia celebrada 
rec ientemente se han tomado, en
tre otros, los s iguientes acuerdos: 

Propuesta de modif icación del 
actual s istema del P E R , tratan
do de e l iminar así la necesaria, 
hasta ahora, real ización de 60 jor
nadas para poder tener acceso a 
las subvenciones correspondien-
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tes. También se adhir ió el pleno a 
una propuesta recibida del Ayun
tamiento de Guadix solicitando 
la creación en Guadix de un Con
sejo Comarcal de Empleo. 

H a c i e n d a 

A incic iat iva del Ayuntamien
to se ha e levado una pregunta 
por el grupo del P P en el Parla
mento Nac ional re lacionado con 
el cobro por Hac ienda a través de 
las cajas de ahorros sobre los im
puestos de bienes inmuebles. En 
una clara intención de resolver la 
problemát ica p lanteada en más 
de 50 municipios de la provincia 
de Granada sobre los ingresos a 
cuenta que rea l iza Hac ienda y 
que podrían dar lugar a que se de
jaran de percibir unos 5 mi l lones 
de pts si no se solucionan satisfac
tor iamente. 

Mol inos 

Se están rehabi l i tando los tra
dicionales mol inos que había y 
hay en funcionamiento en la vega 
del Val le del Zalabí . Estos moli
nos están siendo recuperados co
mo v iv i endas tradic ionales por 
personas ajenas al municipio, las 
cuales están encontrando apoyo 
en la casa consistorial , que ve en 
esta in ic iat iva la recuperación y 
el manten imiento de este acervo 
cultural que en otros lugares de 
la comarca se está dejando caer 
en el olvido, quizás por fal ta de 
sensibi l idad de los propios gober
nantes. 

Estos son los mol inos que ac
tua lmente pueden funcionar en 
el va l le del Zalabí : Mo l ino de Fe
dero, Mo l ino de M igue l , Mo l ino 
de Pepe «el To r i l l o » , Mo l ino Pato-
je, Mo l ino V ic tor iano y Mo l ino 
Agui lando. 

Charches 

Durante esta pr imavera los 
agr icul tores y sobre todo la vega 
de Charches va a ver aumentado 
el caudal de agua que t ienen a 
disposición merced al agua que 
suministre el pozo de reciente 
apertura. Con esta acción han de
jado de producirse problemas en 
la vega , lo que permi t i rá cult ivar 
sin sobresaltos en la misma. 

Ayuntamiento Val le del Zalabí. OLEA 
Han sido forzadas las puertas 

del Ayuntamiento, sito en Alcu
dia de Guadix. El alcalde, Fran
cisco Saavedra, comentó que, 
aunque es cierta la noticia, tam
bién lo es cierto que no falta nada 
en las dependencias. El acto sólo 
dejó algunas ventanas y ce r radu 
ras rotas y algún que otro revuelo 
en el papeleo. 

Se espera también que el duro 
golpe que puede suponer para la 
población el desvío de la autovía 
de A lcudia y exf i l iana, pueda ser 
pal iado por los beneficios que 
aportará la puesta en marcha de 
un canal de r iego, unido a las ayu
das sol icitadas por su alcalde a la 
Consejería de Transportes en 
compensación por el citado tema. 
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Alquife 

Polémicas obras en el castil lo. PICARO 

La Calahorra 

Han sido paral izadas por la 
alcaldía unas obras de restau
ración que se habían iniciado en 
el castil lo. Según hemos podido 
saber, no había constancia en el 
Ayuntamiento de la existencia de 
dichos trabajos, por lo cual se en
v ió al arquitecto municipal , quien 
se encontró con las puertas del 
monumento cerradas, dirigiéndo
se escrito inmedia tamente al re
presentante del Duque en la loca
l idad, con la f inal idad de que in
formara a la alcaldía sobre los 
trabajos que se estuvieran reali
zando, ya que cualquier obra re
quiere l icencia municipal y en 
este caso incluso necesita infor
me favorable o v isto bueno de Pa
tr imonio. 

El Duque del Infantado, pro
pietar io del casti l lo, ha demanda
do judic ia lmente a José Gal lego 
Tr ibaldos, alcalde de La Calaho
rra, por unas declaraciones efec
tuadas en el d iar io « I d e a l » , en el 
mes de abril del año 1989. En di
cha demanda se solicita una in
demnización de quince mi l lones 
de pesetas. 

Ferreira 

Han sido aprobados por mayo
r ía absoluta los presupuestos pa
ra el año 1991, que ascienden a 
un total de 17.975.636 pts. 

También por mayor ía absolu
ta, han sido aprobadas las memo
r ias de las obras a rea l i zar en el 
presente año en los planes del 
P E R , que son las s iguientes: 

Continuación de la Sala de 
Usos Múl t ip les , con un coste total 
de la obra de 1.470.375 pts. 

Construcción de un abrevade
ro, con un coste de 347.000 pts. 

En v is ta del mal estado en que 
se hal la la captación de agua de 
la Fuente de la Marquesa , por 
mayor ía s imple se acuerda reali
zar las obras necesarias para sub
sanar el problema por el presu
puesto que proporcione el técnico 
munic ipal . 

Va a ser construido, con carác
ter pr ior i tar io para el presente 
año en esta local idad, un consul
tor io médico con un presupuesto 
total de 8.971.281 pts. 

Dos concejales de esa corpo
ración munic ipal , pertenecientes 
uno al CDS (tránsfuga del P S O E ) 
y el otro al P S O E , han demanda
do a su alcalde por problemas en 
el precio de la P isc ina Munic ipa l . 

En otro orden de cosas, y se
gún palabras del propio alcalde, 
la instalación de una te lev is ión 
local en Alqui fe es práct icamente 
una real idad en v is ta de lo avan
zado de las conversaciones con el 
empresario. En pr incipio se mon
tará como v ídeo comunitar io , en 
el cual se ofertarán cuatro cade
nas pr ivadas de T V —Antena 3, 
Tele 5, Galav is ión y Eurosport—. 
Habrá un cierto número de pelí
culas y a lgunas horas de T V local 
y comarcal . Aunque se ignora la 
fecha de inauguración, sabemos 
que los contratos de suscripción 
ya están en marcha y los materia
les técnicos en Alqui fe . 

Radio P ineda, emisora de esa 
local idad barcelonesa, ha selec
cionado al alcalde de Alqui fe , 
Jesús Valenzuela , como el Mejor 
A Icalde Andaluz del A ño. 

Jerez del 
Marquesado 

La Audiencia Prov inc ia l de 
Granada remi t ió en su momento 
a la A l ca ld ía de esta local idad un 
t e l eg rama dándole un plazo de 
cinco días para a legar los mot ivos 
por los cuales aún no se había 
l levado a cabo la sesión plenaria 
que debía debat ir la moción de 
censura interpuesta por el P P 
hace var ios meses, en v istas de 
que esta a lcaldía la ostenta el 
P S O E , con sólo dos concejales, 
mientras la moción de censura la 
mant ienen cuatro concejales del 
P P más uno del propio P S O E que 
abandonara el grupo en su día. 

Torcuato Moreno mant i ene la 
postura, ya publicada en estas pá
ginas, de no convocar el pleno 
mientras el P P presente a un pro
cesado por presunta falsi f icación 
de votos como sustituto suyo en la 
A lca ld ía , asegurando que no se 
pueden consentir esas pretensio
nes en un estado de derecho. 

40 (Aét-04 



Cortes y Graena 

Se acuerda incluir en los pla
nes del P E R las s iguientes obras: 
Abastec imiento , saneamiento y 
pav imentac ión de las cal les Hor
no, Umbr í a , terminac ión de Sola
na, Quintero y Acacia , muro en 
cal le E rm i t a y pav imentac ión en 
var ias de Lopera. 

Este Ayuntamiento suscribe 
por unanimidad la implantación 
de un centro asociado de la 
U N E D en Guadix, por considerar 
que el lo s igni f icar ía un beneficio 
para toda la Comarca. 

Dada la escasez de nichos en el 
cementer io de esta local idad, ha 
sido aprobada por unanimidad la 
construcción de tantos como pue
dan demandar las necesidades 
del pueblo. Se acuerda también la 
publicación de un edicto, comu
nicándolo a los vecinos para que 
la citada construcción se haga en 
v ir tud de las sol icitudes formula
das, con el fin de que el pago de 
las tasas de adquisición costeen 
su construcción. Las arcas muni
cipales al parecer no están para 
bromas. 

Por unanimidad se acuerda la 
incorporación del municipio al 
P lan Provincia l de Servic ios So
ciales Comunitar ios de la Dipu
tación, aceptando las bases del 
Protocolo No rmat i vo de Adhe
sión, haciéndolo en el centro per
teneciente a Benalúa. 

Se aprueba por unanimidad la 
adquisición al I A R A de las par
celas del Lote 300, por un valor 
de 1.408.324 pesetas, las cuales 
han sido prev iamente abonadas. 

Ha sido reducido, por unanimi
dad, el t ipo imposit ivo del Valor 
Catastral de Rústica al mín imo 
establecido por la ley, el 0'3 %, a 
fin de la carga no resulte excesi
vamente gravosa para el contri
buyente. 

Se han sol icitado ayudas al 
I A S S p a r a e l equipamiento y man
tenimiento del Hogar del Jubila
do de este municipio. 

Dado el escaso nivel cultural 
entre la población adulta, se ha 
solicitado la suscripción de un 
convenio para la educación de 
adultos en la localidad. 

Purullena 

Dispa ros en l a noche 

En la madrugada del 8 al 9 de 
marzo, en esta local idad, según 
hemos podido confirmar de fuen
tes fiables, mientras una patru
lla de la Guardia Civ i l con base 
habitual en el cuartel de La Cala
horra rondaba por sus calles, tro
pezaron con un grupo de tres per
sonas con objetos contundentes 
en las manos, que se hallaban 
frente a un individuo que portaba 
un arma blanca. V iendo la inmi
nencia de la reyerta, los agentes 
ordenaron a los presentes que sol
taran las armas. Los tres prime
ros lo hicieron sin problemas, 
pero el que portaba la navaja, le
jos de obedecer, emprendió la 
huida, siendo seguido por uno de 
los agentes, que en su intentó de 
detenerla, hizo disparos intimi-
datorios al aire, a lo que el evadi
do respondió dándose la vuelta, 
esgr imiendo el arma que portaba 
y lanzándose contra su persegui
dor. El agente, v iendo su vida en 
pel igro, optó por parar a su agre
sor usando su arma reglamenta
ria, prev iamente dir ig ida a zonas 
no v i ta les del cuerpo, de tal mane
ra que su único disparo atravesó 
un tobi l lo del agresor. Este fue 
trasladado al servicio de Trau
mato log ía , donde fue ingresado. 

Cementer io de Cortes y Graena. PICARO 

Dehesas de Guadix 

Durante el presente año van a 
real izarse las s iguientes obras: 
Ayuntamiento y Hogar de Ancia
nos (3 mi l lones ) , mejora de re
des (3 mi l lones ) y alumbrado (4 
mi l lones) . 

Este Ayuntamiento se adhiere 
a la petición del Ayuntamiento de 
Guadix para la implantación de 
un centro asociado de la U N E D 
en la mencionada ciudad, por con
siderar que el lo supondría un 
servicio fundamental para la for
mación educat iva y profesional 
de los vecinos de toda la provincia 
y en especial los de nuestra co
marca. 

Han sido cedidos gratuitamen
te a la Consejería de Obras Pú
blicas y Urbanismo de la Junta 
de Andaluc ía los terrenos para la 
construcción en este municipio 
de v iv iendas de Promoción Pú
blica. 
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Hernán—Valle 
En este mes de marzo se ha 

empezado el replanteo de más de 
1000 metros cuadrados de terre
nos para dest inarlos a pista poli-
deport iva. Merced a la cesión de 
terrenos por los hermanos More
no Lozano, de Hernán—Valle, se
rá pronto real idad una pista poli-
deport iva en la localidad. Será 
patrocinada en un 25 % por la 
Diputación, otro 25 % el Ayun
tamiento y el restante 50 % la 
Junta de Andalucía. 

Igualmente, los hermanos Mo
reno Lozano, que también cedie
ron los terrenos para el consulto
r io de salud y Centro del Barrio, 
están dispuestos a hacer funcio
nar una importante explotación 
agr ícola de plantas aromáticas, 
de la que daremos más informa
ción en números sucesivos. 

Cogollos de Guadix 

Por parte del Ayuntamiento se 
han rea l i zadoras siguientes peti
ciones en mater ia de asuntos so
ciales con la intención de aco
gerse a una convocatoria de ayu
das públicas para la reforma del 
Hogar del Pensionista, equipa
miento y mantenimiento del mis
mo así como programas de la 
Tercera Edad. Comprometiéndo
se la corporación a aportar el 25% 
de los presupuestos de equipa
miento y el 50% en los de la 
TercecraEdad. 

El Ayuntamiento también ha 
prestado su apoyo para la crea
ción en Guadix de un Consejo Co
marcal de Empleo tras la absurda 
decisión del I N E M respecto a la 
ciudad de Guadix. 

As imismo se ha renovado el 
convenio que se tenía suscrito 
con la Delegac ión de Educación 
re lat ivo a Educación de Adultos 
con la que se tenía suscrito un 
convenio para la organización, 
funcionamiento y f inanciación de 
estos centros. 

Recibida en el Ayuntamiento 
una solicitud de adhesión al P lan 
Provincial de Programas de Ayu
das a Domici l io , la corporación 
por unanimidad determinó aco
gerse a él. 

Lanteira 

En esta localidad se han ter
minado las obras de una nave que 
el Ayuntamiento por el momento 
piensa poner en manos de un 
grupo de jóvenes de Lante i ra . 
Este grupo dispone de un t iempo 
fijado por la entidad municipal 
para poner en marcha una coope
rat iva destinada a aserradero de 
madera. Según su alcalde, en ca
so de no prosperar la idea inic ia l , 
la nave sería puesta en manos del 
mejor postor por medio de una 
subasta. 

Semana Cultural 
Gitana 

La Mancomunidad de los Ríos 
Fardes y A l h a m a ha real izado 
una Semana Cultural Gi tana con 
dist intas act iv idades por la Co
marca, con charlas —coloquio so
bre planif icación fami l iar , ali
mentación, h ig iene y salud, aso-
ciacionismo y vacunación, así co
mo una exposición de mimbre y 
f iestas f lamencas a cargo del gru
po A lhucema de Granada. 

Nota de prensa 
de la 

Sección Sindical de 
Comisiones Obreras 

de la Salud 
del Distrito Sanitario 

de Guadix 

Nuestra sección sindical quie
re informar a la opinión pública de 
Guadix y Comarca de lo siguiente: 

—El Servic io de Rayos X del 
Centro de Salud de Guadix fun
ciona de forma i legal durante los 
f ines de semana y durante las 
guardias, ya que hay un solo pro
fesional para atender este servi
cio y lo hace de lunes a v ie rnes en 
turnos de 8 a 15, por lo tanto fue
ra de este horario toda explo
ración real izada se debe a la bue
na voluntad de los profesionales 
médicos y enfermeros de este 
Centro. La i l ega l idad de su fun
cionamiento v iene dada por el in
cumpl imiento de las normas de 
seguridad y protección radioló
gica dictadas por las autoridades 
competentes y el incumpl imiento 
de la normat iva de salud laboral 
v igente. Este hecho ha sido comu
nicado prev iamente a las autori
dades sanitar ias del distrito. 

- L a s incidencias de personal 
(bajas, días l ibres, etc.) de los pro
fesionales del Distr i to Sanitar io 
han comenzado a no ser cubiertas 

inmedia tamente por personal 
eventual , lo que está causando: 

a) Que no se contraten sustitu
tos, y por tanto no tengan acceso 
al trabajo los trabajadores inscri
tos en las bolsas de parados. 

b) Que se produzcan molest ias 
a los usuarios de los servic ios sa
nitarios, ya que los usuarios cuyo 
t i tular causa la incidencia deben 
ser repart idos entre el resto del 
personal del centro, aumentando 
así la carga asistencial de este 
úl t imo y el t i empo de espera y ca
lidad de la asistencia del usuario. 

- T a m b i é n queremos denun
ciar a la opinión pública el mal es
tado de los medios de transporte 
«Ambu lanc i as » , lo que es evi
dente. 

Todas estas cuestiones han 
sido expuestas al actual Director 
del Distr i to Sani tar io de Guadix, 
sin recibir hasta el momento re
puesta alguna. 

F irmado: Migue l Pedraza, 
Delegado de la Sección 

Sindical de CC.OO. 
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David Hidalgo Vernalte tiene 13 
años, estudia 8o de EGB en el Cole
gio Público Adelantado Pedro de 
Mendoza, de Guadix. Vive en Albu
rian. Con el texto «Mi madre", que 
aquí se reproduce, ha ganado el VI 
Certamen Literario «Río Verde». 

M i m a d r e 

Acabo de l legar, estoy de nuevo en 
casa. Han pasado más de seis años. Todo 
sigue igual , cada cosa coincide con el re
cuerdo que yo tengo de el la. N o huele a 
humedad, ni a insectos, ni a vejez. N i si
quiera hay te larañas. 

Parece como si no hubiera pasado el 
t iempo, sólo el si lencio y la muerte. 

A l abrir las ventanas todo se i lumina 
y su voz parece salir de cada rincón. Aquí 
está mi madre. 

Puedo ver sus manos, menudas, gorde-
zuelas, enrojecidas en invierno. Sus uñas 
pequeñas, recortadas con esmero, y sus 
dedos, reencarnación de movi l idad y dul
zura enlazados en su regazo. 

Esperando. 
Puedo ver sus ojos, oscuros como la no

che y a la vez tan claros, escuchando 
nuestros silencios. 

Esperando. 
Puedo ver sus pies, incansables men

sajeros, recorrer el mismo camino, aven
turarse en la misma distancia cada día. 

Esperando. 
Puedo ver su pelo, negro, atado al pa

sado y al futuro, reposado y ausente. 
Esperando. 
Puedo ver más al lá de estas paredes, 

más a l lá de tu cuerpo, de tu noche, de tu 
luz. Puedo verte, soñadora y pequeña. 

Esperando, s iempre esperando. 
Ya estoy aquí, madre. 
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abílarJor 

1. Los dólares plata 

Desde la Biblioteca 

Roberto t iene un chaquetón con diez bolsi l los y 
cuarenta y cuatro dólares de plata. Desea colocar sus 
dólares de plata en los bolsi l los, distr ibuidos de tal 
forma que cada bols i l lo contenga una cantidad de 
dólares diferente. 

¿Lo conseguirá? 

2. ¿Cuántos triángulos hay en la figura? 

5. A -d iv ina adivinanza 

Llanura blanca con f lores negras 
y cinco bueyes aran en e l la 

6. Ilusiones ópticas 

Los lados del t r iángulo parecen cóncavos; en 
real idad son rectos. 

3. ¿De quién es el retrato? 
Estas letras están derechas 

Un hombre estaba mirando un retrato y a lguien le 
preguntó: «¿De quién es esa fotograf ía?» . A lo que él 
contestó: « N i hermanos ni hermanas tengo, pero el 
hijo de este hombre es el hijo de mi padre » . ¿De quién 
sería la fotografía? 

4. Física recreativa 

U n a hucha sorprendente 

Coloca, dentro de una fuente, un tarro o vaso l leno 
de agua hasta el borde. Cuidadosamente, ve echando 
monedas, que debes coger por los bordes. Observa que 
puedes introducir un número de monedas verdade
ramente sorprendente, antes de que el agua se derra
me fuera del vaso. 

Explicación: La tensión superficial permi te que el 
agua sobresalga del propio borde del recipiente sin 
que se v i e r ta , por lo que el número de monedas que 
eches puede ser muy grande. 

7. Cabeza de chor—listo 

¿Verdaderas o falsas? ¿Qué opinas de estas expre
siones? 

Cáceres empieza por c y t e rmina por t. 
Valencia empieza por v y sin embargo se escribe 

con b. 
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8. Es fábula—so 

Fabul i ta 

Pisó un trozo de melón 
El crít ico Torremocha 
Y dio en la calle de Atocha 
Un soberbio revolcón. 
Furioso como un león 
Y no sabiendo qué hacer, 
cuando en pie se l legó a ver 
Quiso la sucia tajada 
Estrujar de una patada... 
Y otra vez vo lv ió a caer. 

Por estas y otras razones 
Yo tengo en tales cuestiones 
Mi opinión part icular: 
Que no se debe pisar 
N i s iquiera a los melones. 

Manuel del Palacio 

9. De ésta no me libro 

¿Sabrías adivinar a qué corresponde 
esta fotografía 

tomada en la comarca de Guadix? 

¿A qué libro pertenece este párrafo? 

«Fui apeado, cuando más embelesado estaba con
templando el bull icio de una Barcelona de la que 
había estado ausente cinco años, de un preciso pun
tapié ante la fuente de Canaletas, de cuyas aguas 
dór i cas me apresuré a beber alborozado. Debo hacer 
ahora un inciso para decir que mi pr imera sensación, 
al ve rme l ibre y dueño de mis actos, fue de alegr ía. 
Tras este inciso añadiré que no tardaron en asaltar
me otra clase de temores, ya que no tenía amigos, 
dinero, alojamiento ni otra ropa que la puesta, un 
sucísimo y raído atuendo hospitalario, y sí una 
misión que cumplir que presentía er izada de pel igros 
y trabajos.» 

10. En—juega tus lágrimas 

Un j u e g o p a r a c o n s o l a r t e : L a f a m i l i a i d ea l 

Se trata de completar lo antes posible todas las 
famil ias. Tenemos una lista de apel l idos que suenan 
muy parecido: Suárez, Pérez , Peláez.. . , escritas en 
papeles distintos. Los papeles se reparten entre los 
jugadores. A una señal, puede mirar cada uno su pa
pel y a gr i tos buscar al resto de su famil ia . Las fami
lias, una vez completas, se pueden sentar. 

L a fo to de l n ú m e r o a n t e r i o r 
c o r r e s p o n d í a , c o m o m u c h o s 

l e c t o r e s h a b r á n ya a d i v i n a d o , 
a l a F u e n t e T e r r o n e s 

de J e r e z de l M a r q u e s a d o 

Soluciones 
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q UOD aqiaosa 
as «oSasquia uis» & 'a aod Bzaiduia «BiDuajB^» sand 
'EjaprmjaA a^uaui[BnSi sa uoisaadxa BpunSas s q 
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Viacrucis 
pasionales 
alternativos 

Para los que quieran pasar 
una semana santa profana, con 
sus pasos y penitencia, se le ofre
cen var ias posibi l idades. 

1.— Coger cualquier carretera 
de las próximas a Guadix, dar los 
correspondientes botes, si se 
dir ige hacia Exf i l iana y Alcudia, 
o ir en z ig —zag para evi tar los 
baches y « joyos» (jodidos « joyos» ) , 
o ir por la carretera nacional a 
Granada, sorteando baches, seña
les y desprendimientos. 

2.— Ir de oficina en oficina, 
buscando trabajo. Si es mayor de 
25 años, lo t iene crudo. 

3 . - Tener vocación sacerdotal 
de servic io a la comunidad, pero 
asumir también que le gustar ía 
v i v i r en pareja o en una fami l ia , 
como Dios manda. Como el Papa 
actual ni lo manda, ni lo permite . 
Esa vocación va a sufrir una gra
ve frustración y represión en el 
terreno católico. M á s va le que se 
haga protestante, si no quiere re
correr un largo v iacrucis y sufrir 

más de una pesadil la. 
4.— Ser mi l i tante de algún 

partido político, de uno de esos 
que tanto suenan, tener ideas 
propias, decir las verdades en la 
cara, no admit ir presiones ni 
trapícheos, ir con la cabeza bien 
alta, y además pretender ocupar 
cargos de responsabi l idad. 

5.— Escriba aquí su v ía crucis 
particular, que nos creemos t iene 
tanto mér i to como los señalados o 
mucho más... 

46 (Mti-aj 



Y del Golfo, ¿qué...? 

Que qué quieren que les conte
mos que ya no sepan... Lo del 
golfo se ha convertido en la deci
motercera (treceava, que dir ía el 
ministro ) estación, y estación per
manente. 

Un consejo 
Si t iene ideas socialistas y es 

una persona íntegra, si le cae gor
do el Secretario Provincial Ánge l 
Díaz Sol, si no puede ni ver a 
Alfonso Guerra y si está en des
acuerdo con la polít ica interna
cional que impone el Sr. George 
Bush, olvídese por el momento de 
meterse en el PSOE , no es su 
partido. 

El primer 
chiste electoral 

Va un candidato a la Alcaldía , 
y dice: El parque se inaugurará el 
próximo... 23 de marzo, y al fondo 
se oye: jua, jua, jua, jua, jua. 

Luego dice: No hay presupues
to para terminar la reforma del 
parque: jua, jua, jua, jua, jua, jo, 
jo, jo, jo. Por úl t imo, dice: pero la 
inauguraré, yo, como alcalde, y si 
no lo inauguro ese día, lo inaugu
raré otro día, o al s iguiente y diré 
porqué... Y la gente ya no sabía si 
reír o llorar. 

PELÍCULAS QJC j e 

NVEhlTA M C N T f 

P A R A D r V G R T f ^ j c 
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cartas de los lectores 
Réplica 
del Servicio de Urgencias 
a Jorge Pastor 

Atacar por sistema a la Seguri
dad Social se ha convertido en el de
porte de nuestros días. Conocemos 
sus deficiencias, pero lo cierto es que 
a la hora de la verdad -una urgen
cia, una prueba especializada o un 
tratamiento costoso- todos preferi
mos acudir a ella. No se puede —no se 
debería — pertenecer a una compañía 
privada para saltarse las incomodi
dades ambulatorias y las listas de es
pera y pretender disfrutar de concier
tos con la Seguridad Social para todo 
lo demás. 

El desconocimiento que Ud., se
ñor Jorge Pastor, muestra en su car
ta sobre los hechos del episodio que 
describe, al parecer de oídas, pone de 
manifiesto que no sólo hay que ver 
deficiencias tercermundistas en la 
sanidad pública en sí misma, sino 
también y en gran medida en la falta 
de educación sanitaria de sus benefi
ciarios. 

Por ello, y para intentar subsanar 
esta carencia, queremos exponer los 
hechos a la consideración de los lecto
res de Wadi— as. 

La tarde del 16 de noviembre, a 
las 19,45, un padre angustiado y 
muy nervioso entraba en el Servicio 
de Urgencias con su hijo, que pre
sentaba una herida circular por atra
pamiento en el pulpejo del dedo me
ñique de la mano derecha, diciendo 
estas palabras: «¡Quiero que le quede 
perfecto! Si no saben coserlo aquí, me 
lo llevo ahora mismo a Granada». 

Como suele hacerse en estos casos 
de nerviosismo de los pacientes, se 
avisó al médico, quien atendió, re
conoció y autorizó al enfermero para 
que procediese a la cura, antes de 
tomarle los datos. El enfermero — un 
profesional con 25 años de experien
cia en servicios de urgencia y qui
rófano, el «sujeto», según la carta-
quiso, para asegurar el correcto tra
tamiento, hacer una radiografía del 
dedo. (Y decimos «quiso» porque en 
este servicio no se hacen radiogra
fías al no existir técnico de rayos a 
partir de las tres de la tarde.) 

Después de la radiografía, y 
mientras se procedía a la primera 
cura —¿cómo se puede decir que la 
Seguridad Social «se negó a prestar 
asistencia sanitaria» sin entrar en el 
terreno de la difamación?—, el cela
dor indicó que el paciente pertenecía 
a una compañía privada de asisten

cia sanitaria. Ante este hecho, el mé
dico y el ATS acordaron enviarlo al 
servicio de urgencias de compañías 
(situado en un lugar muy céntrico de 
la céntrica Av. Medina Olmos), lla
mando antes a dicho servicio para 
asegurarse de que su personal se 
hallaba preparado. Y esto se hizo por 
las siguientes razones: 

1. El dedo del niño no revestía 
gravedad, y en los diez minutos que 
separan ambos centros su estado no 
iba a empeorar. 

2. Porque nadie —en Guadix, en 
Granada o en Houston - podía asegu
rar al padre que el dedo de su hijo iba 
a quedar perfecto al cien por cien de 
garantías como él pretendía. Esas 
certezas no existen en Medicina; 
existen técnicas, existe buena volun
tad y existe confianza por parte del 
paciente, cosa esta última que, evi
dentemente, faltaba. 

Y 3. Porque los afiliados a compa 
nías privadas deben acudir a su cen
tro de urgencias cuando el trata
miento se puede realizar por igual en 
ambos centros, ya que el convenio 
que se esgrime es únicamente para 
urgencias de carácter vital y para 
tratamientos que excedan la capaci
dad operacional de las compañías. 

Para terminar, precisar que la 
doctora de guardia que se menciona 
en la carta y que dio el punto de su
tura fue la de la entidad privada; en 
los centros de salud del SAS la ciru
gía menor no es tarea que realicen 
los médicos, sino los profesionales de 
enfermería. 

¡Ah! El enfermero no debía haber 
fumado, pues está prohibido en la 
zona de atención a los pacientes. Esa 
fue su única falta. 
Equipo del Servicio de Urgencias 

del SAS en Guadix el 16-10-90 

Nos han suspendido 

Cuando escribo estas líneas han 
transcurrido siete días del inicio de 
esa guerra -increíble en nuestros 
días—, atrepellando el culto diálogo 
de la Paz, con horrísono ruido y es
pantosas llamas hacia el cielo, ilumi
nando dantescamente los cuerpos 
inertes de... ¿cuántos seres humanos 
e inocentes? El motivo es la invasión 
sangrienta e incivilizada de una na 

ción, con precedentes de otras. 
Y, tristemente, sucedió. Una con

flagración que amenaza con conver
tirse en casi mundial y la primera de 
este año capicúa. El diálogo, sin in
terrupción, debió continuar en una 
Asamblea General Europea, asis
tiendo, con voz y voto, todas las razas, 
aunque no pertenecieran a dicho alto 
organismo, hasta llegar, imparcial y 
sin presiones, a la honrosa y noble 
causa de la Paz. 

Ha habido invasiones hasta en la 
misma nación: lentos genocidios, ra
cismos, dictaduras prolongadas y 
sangrientas, algunas llamadas «san
tas cruzadas», etc. 

Ciencia y armas —¡oh paradoja! — 
se han vendido al «enemigo» de hoy 
(otros fueron ayer; otros, mañana) y 
serán causa del horrible sonido de 
tremendas armas letales. También, 
los radioyentes y televisivos han oído 
la información de un general euro
peo, retirado, acerca del bunker (no 
me gusta), del acorazado refugio, a 
prueba de bombas y comodidad, que 
técnicos alemanes le construyeron al 
líder iraquí. 

A esta infausta fecha del 16 — 
Enero —91 ya la denominaron «gue
rra del petróleo» por los valiosos po
zos de Kuwait. Pudiera haber suce
dido que, de no poseer el invadido oro 
negro o minas de diamantes, hubiera 
pasado sin pena ni gloria; es decir, 
las consiguientes protestas diplomá
ticas y la «condena», escrita, radia
da, televisiva, verbal; o la indigna 
ción callada de los seres sin más po
der que el trabajo intelectual o ma
nual, con ese latido del corazón ante 
cualquier atropello contra la digni
dad e independencia de todo pueblo y 
raza, grande y pequeño, aunque la 
naturaleza no le prodigara riquezas 
naturales y tierras fértiles. Al tér
mino de esta devastadora guerra, los 
seres que sigan invadidos y perse
guidos clamarán, no al cielo inocen
te, sino a los defensores del asaltado 
Kuwait, para que, pacíficamente, les 
llegue a ellos esajusticia internacio
nal, sin derramamiento de sangre. 

Incertidumbre sanguinolenta, en 
este recién estrenado siglo XXI , por 
habernos suspendido en la más pre
ciosa asignatura: la Paz. 

Las fuerzas políticas y religiosas, 
anticipadamente, no en el hecho con
sumado, debieran haber gritado fuer
te, muy fuerte, por todos los medios 
de comunicación, contra la guerra y 
por la Paz. 

Juan de Almería 
(Palau de Plegamans) 
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Remodelación 
de la Central Telefónica 

Desde hace relativamente poco 
tiempo se está viviendo en Guadix 
una gran actividad urbanística que 
tiene como fin primordial, la recupe
ración de edificios y espacios públi
cos, muchos de ellos de gran interés 
para la ciudad. Así, las rehabilitacio
nes del Palacio de los Marqueses de 
Peñaflor, Casa de D. Adriano, Plaza 
de Iglesia de Sta. Ana, Palacio de 
Villalegre, Arco de la Imagen, etc. 
están ofreciendo una imagen de Gua
dix que permanecía oculta y que nos 
muestra claramente el rico patrimo
nio del que disponemos y que, segura
mente, no hemos sabido valorar sufi
cientemente. 

La Plaza de Santiago ha recibido 
también una serie de actuaciones 
que están permitiendo recuperar su 
tradicional aspecto; principalmente 
los accesos hacia la Puerta Alta, el 
caño (sin acabar debido a dificulta
des de tipo técnico muy difíciles de 
solucionar) y la Central de la Tele
fónica. 

Esta última es un feo edificio rea 
lizado a comienzos de los años 70 sin 
tener en cuenta su emplazamiento y 
que presentaba dos problemas funda 
mentales; uno la fachada de ladrillo 
blanco muy alejada del entorno de la 
Plaza y otro, la torre de comunicacio
nes que compite con la de la iglesia 
en altura, aunque por desgracia no 
en belleza. 

Cuando el Ayuntamiento inicia 
contactos con Telefónica para solu
cionar estos problemas, se llega a un 
acuerdo por el que se añadiría una 
tercera planta al edificio, permitien
do mantener la central en su actual 
emplazamiento, a cambio de modifi
car la fachada y eliminar la torre 
metálica. 

Se encarga el proyecto a un joven 
arquitecto accitano, Francisco San 
chez, que presenta una primera pro
puesta que es rechazada por la Co
misión Provincial de Urbanismo por 
estimar que es demasiado «clásica». 
Realiza una segunda más imaginati
va y arriesgada que argumenta lite
ralmente de la siguiente manera: 

«El análisis del entorno de la Pla
za de Santiago nos pone de manifies
to la complejidad urbana de este im
portante sector de la ciudad. Bási
camente podemos decir que está or
ganizada en torno a cuatro fachadas 
diferenciadas no sólo por su posición 
relativa en la plaza sino también por 
el carácter y su significado. Así el mo
tivo principal, la iglesia de Santiago, 
queda perfectamente definido no só-
lo por potencia formal, como edificio 

público que es, sino por el juego volu
métrico de su estructura. 

»Por otra parte la fachada sur, co
rrespondiente al desarrollo de la 
Puerta Alta, se presenta a modo de zá 
calo del Palacio de Peñaflor al tiem
po que se funde con la arquitectura 
de principios de siglo de la c/ Ancha, 
provocándose una yuxtaposición ver
tical de arquitecturas que el paso del 
tiempo ha venido a conformar como 
fachada unitaria de la Plaza. 

En cuanto a la fachada de la calle 
Santiago podemos apreciar como es
te flanco de la plaza, al igual que la 
calle Ancha, presenta una arquitec
tura de principios de siglo caracteri
zada por sus fachadas planas con tra 
tamientos muy epidérmicos y colores 
apastelados(amarillos, verdosos, ana 
ranjados...). Colores que en este caso 
sirven para contrarrestar el peso de 
la composición dado que esta fachada 
está orientada al norte y por tanto ca
rece del brillo de la fachada opuesta. 

»Con todo ello, el edificio de la 
Central Telefónica de Guadix no tra
ta de mimetizar el entorno, sino ana 
lizar profundamente cuales son los 
elementos principales de la compo
sición que podemos considerar como 
invariantes de la estructura del mis
mo. 

»Se trata de jugar con una ima 
gen moderna, respetando el entorno, 
de componer con materiales que sir
van para homogeneizar la composi
ción y para empastar con los edificios 
colindantes, pensando que se puede 
hacer una arquitectura moderna, 
contemporánea, sin necesidad de des
vincularse del propio entorno. 

Con todo ello, podemos hacer una 
reinterpretación de los códigos com
positivos de la calle, procurando en 
todo momento hacer una arquitectu
ra actual y al mismo tiempo no coar
tar la continuidad morfológica del 
medio. 

"Nuestra propuesta trata de un 
edificio fachada tanto porque cierra 
la calle perpendicular a la calle San
tiago, como por su condición de pers
pectiva urbana dentro del conjunto, 
desde la Puerta Alta de Santiago. 

»Por tanto, son dos efectos impor
tantes a tener en cuenta: como parte 
del conjunto, y como elemento final 
de perspectiva y de singularidad. 

»Con estas condiciones de partida 
hemos proyectado una fachada fun
damentalmente plana, cuya natura 
lidad radica en el empleo de piedra 
natural como soporte de la compo
sición de la fachada, con los huecos 
proporcionados a la escala del edifi
cio siguiendo los patrones de entona 
ción de orden de las edificaciones 
más próximas. 

»La última planta que correspon

de a la ampliación de la Central se 
retranquea presentando un balcón 
que se abre hacia la plaza y deja paso 
a la línea de impostas de los tejados 
adyacentes procurándose la conti
nuidad del entorno desde el propio 
edificio.» 

Esta segunda propuesta es acep
tada íntegramente por la Comisión 
Provincial de Urbanismo. Creemos 
que los resultados finales, muy valo
rados por técnicos y expertos en la 
materia, cumple perfectamente los 
objetivos planteados. Es una pro
puesta que dando un carácter singu
lar al edificio de la Telefónica, con
sigue una importante inserción en la 
Plaza de Santiago, superando la dico
tomía entre singularidad e integra 
ción. No debemos confundir integrar 
con mimetizar o camuflar, ni repro
ducir estérilmente moldes ya conoci
dos agotados, debemos apoyar pro
puestas que contribuyan a «hacer 
ciudad», propuestas creativas, auda 
ees e i m agi n ati vas. 

La solución aportada por Francis
co Sánchez cumple sobradamente es
tos requisitos. 

Jorge Segovia Vüchez 
(Guadix) 

Nota de la Redacción 

Nada que objetar por nuestra par
te al concepto de «hacer ciudad». 
Pero ello no puede implicar el apoyo 
incondicional a «propuestas creati
vas, audaces e imaginativas» en la 
arquitectura y urbanismo del casco 
antiguo, sea en actuaciones de remo
delación, de rehabilitación o de nue
va construcción. 

En lo que se refiere a los elemen
tos exteriores que, como las fachadas 
y los volúmenes, afectan al entorno, 
creemos sinceramente que las auda
cias hay que envainárselas y reser
varlas para otros sectores de la ciu
dad, o para el interiorismo. Y, desde 
luego nos negamos a admitir que la 
imaginación y la creatividad estén 
reñidascon latradición. 

Se cita en el escrito un primer pro
yecto rechazado, «por clásico», por la 
Comisión Provincial de Urbanismo. 
Quizás no estuviera de más conocer
lo y darlo a conocer. Quizás ese cía 
sicismo rechazado por la Comisión 
Provincial de Urbanismo —rechazo 
argumentado en defensa del proyecto 
materializado- sirviera para cen
trar esta polémica, incluso - que nos 
tememos que n o - para zanjarla. 
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Elecciones y Wadi—as 

Próximas las elecciones munici
pales, Vdes. comienzan a hablar ya 
de un tema tan trascendente como es 
éste para nuestro futuro, y comien 
zan las disputas y las críticas mu
tuas de descrédito entre nuestros 
políticos. (Gracias a Dios, las peleas 
y los odios que antaño creó la con
frontación de ideas están «casi» supe
rados). 

Yo me atrevo a realizarles la si
guiente proposición: ¿por qué no lle
van Vdes. a cabo una candidatura in
dependiente de intelectuales y aman
tes de Guadix —permítaseme esta 
expresión—? Les animo a realizarla. 
No es tarea imposible. 

Me dirán que nunca han pensado 
en ello, que es descabellado; y yo les 
digo que querer es poder. Me dirán 
que no figura entre sus objetivos la 
política y su desempeño, que Vdes. se 
limitan a «comunicar cultura» y a in 
tentar transformar la realidad desde 
esta revista. Y yo les digo que, si valo
ran Guadix y se preocupan tanto por 
su desarrollo, es hora ya de pasar de 
las palabras a los hechos: si válido es 
decir y hacer ver a los demás lo que 
uno cree que es bueno para todos, 
aún tanto mejor es poder llevar a 
cabo las propias ideas y no dejar que 
las efectúen otros. Me dirán que no 
son capaces; y yo les digo que -aun 
sin conocerlos como personas, pero sí 
por su labor en beneficio de nuestro 
pueblo y nuestra comarca a través de 
Wadi—as y de todas las acciones en 
su favor — les creo capacitados, y mu
cho, para trabajar por el bienestar de 
Guadix, dejando a un lado ideolo
gías, partidismos y trapícheos simi
lares. 

Y les propongo esto yo, un des
engañado de la política y de las 
ideologías, que sólo buscan apropiar
se del poder. Creo que es una tenden
cia innata en el ser humano, la de in
tentar dominar a sus congéneres, y 
la ideología parece constituir un me
dio bastante eficaz para ello, un me
dio de alienación del hombre, como 
decía Marx. 

También les pido, de paso, que i n 
tenten superar sus prejuicios ideo
lógicos (aunque sé que esto es harto 
difícil), porque así podrán ser más 
íntegros y honestos consigo mismos, 
podrán analizar con mayor claridad 
todos los problemas que esta tierra 
entraña. Aunque si no lo ven así, olvi
den que lo he mencionado. 

Quizás Vdes. me podrían devolver 
la fe en esta tierra y en estas gentes, 
y la ilusión de que podemos mejorar, 
de que no estamos condenados a la 
dejadez, al desamparo y a una muer

te que con tanta frialdad auguran las 
estadísticas del aparato estatal. 

Seguramente no tomarán en se
rio esta propuesta y, en todo caso, 
siempre podrán aducir alguna razón 
poderosa que les impide llevarla a 
buen término. No importa. De ver
dad. A mí me hacía ilusión el plan
teársela; igual que me haría ilusión 
poder confiar mi voto, por vez prime
ra, a alguien que ha demostrado su 
preocupación por Guadix, su amor 
hacia esta tierra, y su afán de trabajo 
desinteresado por ella. Puede ser el 
renacer de la esperanza. 

Juan Luis Marruecos López 
(Guadix) 

Nota de la Redacción 

Agradecemos sinceramente su 
propuesta pública para formar una 
nueva candidatura independiente 
para Guadix. Quizá pueda ser recogi
da por otra gente competente —que 
la hay, nos consta— sea con fines elec
torales o sea para crear una asocia
ción que defendiera más expresa 
mente el patrimonio histórico y artís
tico de la ciudad. Nosotros, hoy por 
hoy, creemos que nuestra labor está 
más en estas páginas informativas y 
culturales, que queremos seguir sa
cando mes a mes, y otras actividades 
que podamos elaborar y con las que 
hacemos nuestra particular y modes
ta contribución al desarrollo social y 
comunitario. Cada uno tiene su fun
ción y su momento. Creemos que mu
chas cosas se están haciendo con uti
lidad y buen sentido. Por ello el futu
ro no es tan pesimista como parece, 
aunque tampoco es nada fácil, y se 
necesita tiempo para ver nuevas co
sas. 

De la candidatura 
del PSOE 
a la Alcaldía de Guadix 

La Agrupación Local del PSOE 
de Guadix, desde hace unos años, 
está en una situación política muy 
difícil. Una mayoría de compañeros 
del partido, con la honestidad y la no
bleza que vienen demostrando desde 
que existe esta agrupación, estamos 
intentando que se terminen las dis
crepancias entre unos y otros. Con 
este fin, la Ejecutiva Provincial de 
Granada nos envió un compañero, hi
jo de Guadix, pero desconocido en el 

pueblo, con la supuesta intención de 
que se terminen las discrepancias en 
el partido. 

En la primera reunión manteni
da con este compañero, José Luis 
García Raya se comprometió a apo
yar a José Luis Hernández Pérez a la 
Alcaldía de Guadix, a cambio de reci
bir nuestra ayuda para ser Secreta
rio General de la Agrupación Local. 

En una segunda entrevista siete 
días después, vuelve a reiterar su 
compromiso de apoyar al Alcalde, Jo
sé Luis Hernández Pérez, para su 
candidatura a las próximas Eleccio
nes Municipales. Como consecuencia 
de este acuerdo, la Ejecutiva estaría 
formada por mí y Casas Aguilera co
mo representantes de los militantes 
históricos del partido, tres del Grupo 
Municipal del Ayuntamiento, tres 
del sector de Aviles y dos más de su 
confianza. El objetivo de esta ejecuti
va sería regularizar la vida del parti
do y resolver las luchas internas. 

Pero cuál es mi sorpresa cuando 
leo en la prensa que viene a Guadix 
como candidato a la Alcaldía. Ese 
mismo día hablo con él por teléfono y 
me contesta que debo dar más crédito 
a sus palabras que a lo que dice la 
prensa. 

Posteriormente, el día 22 de febre
ro, tenemos una entrevista con el Se
cretario Provincial, Ángel Díaz Sol, 
en la que se nos confirma por medio 
del propio Secretario que efectiva
mente será propuesto para la Alcal
día de Guadix José Luis García Ra
ya, decisión que no aceptamos varios 
miembros de la Ejecutiva, por consi
derar que se nos ha engañado y han 
jugado con nosotros. 

Reconocemos y respetamos la 
ambición de José Luis García Raya 
por ser alcalde de Guadix, pero nos 
avergonzamos de los medios que uti
liza para alcanzar ese fin, impropios 
de los que se le suponen a un autén 
tico socialista. 

Se quieren cargar al alcalde José 
Luis Hernández Pérez por cometer 
un grave delito: querer y trabajar 
mucho por su pueblo. 

Antonio Ruiz Barquiel 
Presidente del PSOE de Guadix 
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Ladrón de Guevara 
replica en su defensa 

Tras largo tiempo de aguantar los 
ataques que sobre mi persona se han 
vertido en los medios de comunica 
ción y que viene profiriendo contra 
mí aquellas personas que, por razo
nes políticas e intereses partícula 
res, desean a toda costa apartarme 
de la vida política de mi pueblo, me 
veo en la obligación de salir al paso y 
contestar a estos ataques, que ni tan 
siquiera son producidos por intere
ses de partido sino personales. 

Quiero aclarar que he estado 
guardando silencio, no sobre el 
presunto delito electoral - que esto 
me lo tienen que demostrar en la 
Audiencia Provincial en su día—, 
sino sobre la moción de censura, por
que soy una persona que siente un 
profundo respeto por la Justicia y en 
especi al por sus jueces y fiscales y es 
tando pendientes la resolución del 
posible delito electoral y la moción 
de censura, no he creído conveniente 
hacer declaraciones sobre los mis
mos. 

Al contrario que otros, que opi
nan que sacando el tema en los me
dios de comunicación a diario pueden 
con ello mediatizar la acción de la 
justicia. Quienes así piensan y 
actúan poco favor le hacen a la demo
cracia y sus instituciones. 

A partir de aquí, quiero hacer un 
análisis sobre las dos personas que 
están haciendo lo imposible por apar
tarme de la vida política de mi pue
blo y las razones que les impulsan: 

D. Torcuato Moreno Espinosa, ac
tual Alcalde de Jerez del Marque 
sado por el voto favorable, en su día, 
de cinco de los nueve concejales, 
obtuvo la confianza para presidir 
este ayuntamiento y desde el año 
1988, debido a su labor nefasta, fue 
perdiendo progresivamente aquella 
confianza. Posteriormente, el día 20 
de febrero de 1990, mediante la 
adopción de una moción de censura, 
por mayoría de los concejales, se 
pretendía cesarlo en sus funciones 
como alcalde. 

Este Sr. por obra y gracia de su 
voluntad se permite saltarse a la to
rera: la legislación vigente, la volun
tad de la mayoría e incluso mofarse 
impunemente de la Justicia como lo 
viene haciendo constantemente. 

Este Sr. tan «respetable», que se 
ha convertido en «paladín» del sis
tema democrático y de la justicia al 
manifestar que no celebra el Pleno 
para la moción de censura, ya que a 
su «entender» -corto entender, por 
cierto— el candidato no le merece 
confianza, desde que tomó la Alcal

día como feudo particular, se ha per
mitido el lujo de: 

-Deshacer la banda de música 
del Jerez del Marquesado, con una 
tradición de más de 150 años, por el 
mero hecho de ser yo el director de la 
misma. Menos mal que la banda de 
música, para bien de todos, se ha re 
cuperado. 

— Mantener al pueblo en la más 
completa indigencia, consiguiendo 
que se parezca más a un corral de va
cas que a un pueblo. Únicamente se 
ha preocupado de ver a quien fasti
dia. 

—No ha cumplido en más de un 
70% los acuerdos tomados en los dife
rentes plenos, porque no le ha pareci
do oportuno. 

-Permitirse el lujo, desde hace 
más de un año, de no celebrar un solo 
Pleno Ordinario, haciendo y desha
ciendo a su antojo. 

-Ayudar contra viento y marea 
al Sr. Martínez Caballero en sus in
tentos de apoderarse de unos bienes, 
como son los diferentes saltos de 
agua de la sierra, pese a estar intere 
sado en ellos el Ayuntamiento qUe 
«preside». 

-Por último, este «amante de la 
Justicia y de la Democracia y deten 
sor al ultranza del cumplimiento de 
la misma», se halla al margen de la 
ley pese a que ésta no actúe contra él, 
pues al no celebrar el pleno para 
debatir la moción de censura está co
metiendo un delito contra los dere
chos de las personas reconocidos por 
las leyes, que lleva aparejada una 
condena de inhabilitación, y otro 
delito por desobediencia a la autori
dad judicial, pues habiendo senten
cia en el procedimiento contencioso 
interpuesto en su día, este señor se 
ha negado a cumplir la misma, pese a 
haber sido requerido por la Sala de lo 
Contencioso. 

¿Por qué no se deduce testimonio 
y se siguen de oficio los consiguien
tes procedimientos penales contra el 
mismo? 

Este personaje es quien rige de 
manera tan democrática los destinos 
de Jerez del Marquesado. ¡Qué gran 
apoyo supone para la democracia y 
sus instituciones! 

Tal vez muchos de sus actos en el 
fondo no sean imputables al mismo, 
sino a su ignorancia. Indiscutible 
mente las personas así, por muy de 
mócratas que queramos ser, ni están 
capacitadas ni pueden regir los inte
reses y destinos de los pueblos, ya 
que con ello se ayuda a la espe
culación y al mal hacer en la gestión 
y política de los pueblos. 

En cuanto al Sr. Juan de Dios 
Martínez Caballero, hay mucho que 
decir, que se puede resumir en muy 

poco. Su único objetivo es su am
bición personal; por ello se presentó 
en las pasadas elecciones en una can
didatura independiente, que él mis
mo formó y con la que ni él pudo salir, 
con el único propósito de conseguir la 
adjudicación de los saltos de agua de 
la Sierra. Y desde esa fecha, siendo 
ese objetivo uno de los puntos de 
nuestro programa político para el 
pueblo, de una forma velada y oculta, 
como él acostumbra a hacer las co
sas, está intentando hundirme con el 
fin de apartarme de la política local. 
El es el instigador y promotor de la 
denuncia que contra mí se sigue por 
presunto delito electoral, con el fin 
de chantajearme para que me doble 
gue a sus fines: no ha sido la primera 
vez que me ha ofrecido, por media 
ción de otros, apartarse del procedi
miento a cambio de... 

Ahora parece ser que ha cambia 
do el tercio y se ha hecho «socialista 
de toda la vida» con el único fin, claro 
está, de conseguir su objetivo. Espero 
que el Partido Socialista de Jerez no 
caiga en la trampa ante las nuevas 
elecciones que se avecinan. 

A este buen señor hace más de 
diez años el Ayuntamiento le adju 
dicó una central eléctrica y un salto 
de agua de la Sierra, propiedades del 
Ayuntamiento, para su explotación 
mediante subasta pública. No ha 
cumplido con ninguna de las bases de 
la adjudicación. Adeuda al Ayunta
miento más de dos millones de pese 
tas. No solicitó licencia municipal 
para la actividad, etc. 

Y me persigue para que ceda en 
mis pretensiones, en detrimento de 
los intereses generales del pueblo de 
Jerez del Marquesado. Desde aquí le 
quiero decir que no lo va a conseguir, 
que no acepto sus intentos de chanta
je bajo ni ngún concepto, y espero y de 
seo por el bien del pueblo que, si yo no 
puedo seguir defendiendo los intere 
ses de Jerez, habrá otros que lo ha 
gan con la misma entereza. 

Ramón Ladrón de Guevara 
(Jerez del Marquesado) 
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